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CIdAde 7

O parlamentar entrega ao vice-prefeito quatro compactadores

POLÍTICA 4

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                   Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

O Deputado Federal Delegado Marcelo Freitas (PSL/MG) entregou ao município de Montes Claros uma motoniveladora 138hp, 
marca XCMG, modelo GR 1803BR e quatro compactadores Iveco, modelo Tector 170E21 Attack, equipados com coletor compac-
tador de resíduos sólidos, com capacidade de 15 metros cúbicos de lixo compactado. 

D
IVULGAÇÃO

Lions Sertanejo empossa 
diretoria e propõe Centro 
de Convivência com a seca

Amams aciona entidades 
para discutir visita de 
Bolsonaro ao NM

Câmara aprova urgência 
na tarifa social do gás

Marcelo Freitas entrega motoniveladora 
e compactadores de lixo para Moc 

DIVULGAÇÃO

Arlen Santiago conquista escavadeira 
para o município de Brasília de Minas

O plenário da Câmara aprovou na terça-fei-
ra o regime de urgência para a tramitação do 
Projeto de Lei 1374/21, que prevê desconto no 
gás de cozinha para famílias de baixa renda, 
cadastradas no Bolsa Família ou que possuem 
renda per capita de até meio salário mínimo. 
“Junto com a Bancada do PT, sou coautor do 
projeto denominado Tarifa Social de Gás. Com 
o reajuste de 6% que começou a valer ontem, 
o gás de cozinha acumula alta de 66% desde 
o início do desgoverno Bolsonaro. É um dos 
principais vilões do orçamento de milhares de 
famílias brasileiras, que estão sendo obrigadas 
a cozinhar com lenha ou carvão”, disse o depu-
tado Paulo Guedes. 

O deputado estadual Arlen Santiago esteve, 
na manhã de hoje (8), na sede do Departamen-
to Nacional de Obras Contra as Secas (Dnocs), 
em Montes Claros, para realizar a cessão de uma 
escavadeira ao município de Brasília de Minas. 
Os recursos para a aquisição do equipamento 
foram destinados pelo senador Carlos Viana.

Arlen Santiago conquista 
escavadeira para o 
município de Brasília de 
Minas

HUCF é contemplado 
em projeto nacional de 
reestruturação

Vacinação contra a 
Covid avança no NM 
com a entrega de 
mais 57,6 mil doses

O procurador-geral de Justiça de Minas Gerais, Jarbas 
Soares Junior, anunciou na tarde de ontem (8), em Montes 
Claros que espera a aprovação do ministro Luiz Fux para 
uma compensação de R$ 150 bilhões por causa da tragé-
dia de Mariana. Ele explica que o acordo deve ser melhor 
do que a proposta inicial e beneficiaria Minas Gerais, Espí-
rito Santo e a União. 

Montes Claros, sexta-feira 9 de julho de 2021 - R$ 1,50
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Cotação Dólar - real

R$ 5,26

Cotação eUrO - real
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Gasolina

R$ 5,89
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3- Cuidado no exercício dos di-
reitos dos titulares: A ANPD alerta 
sobre a obrigação de empresa in-
formar o modo como os titulares 
podem exercer os direitos previstos 
no art. 18 da LGPD.

Foi ressaltado na nota técnica 
que a menção aos direitos dos titu-
lares nas Políticas não deve ser en-
tendida como a reprodução literal 
do dispositivo da lei.

Outro ponto que a ANPD consi-
derou irregular foi o modo de iden-
tificação do encarregado. A ANPD 
ressaltou que o art. 41, §1º da LGPD 
exige que, além das informações do 
contato, seja divulgada a identidade 
do encarregado.

4- Pontos mínimos que devem 
constar no Relatório de Impacto à Pro-
teção de Dados: Embora a ANPD ainda 
não tenha regulamentado este tema, 
na nota técnica já apontou algumas 
informações mínimas que devem com-
por o Relatório de Impacto à Proteção 
de Dados:

a) Descrição sistemática das ope-
rações de tratamento previstas e a 
finalidade do tratamento, inclusive 
quanto aos legítimos interesses do res-
ponsável pelo tratamento, bem como 
quanto ao uso de inteligência artificial 
e decisões automatizadas;

b) Avaliação da necessidade e pro-
porcionalidade das operações de trata-
mento em relação aos objetivos;

c) Avaliação dos riscos às liberdades 
civis e aos direitos fundamentais dos 
titulares de dados, compreendendo 
uma matriz de probabilidade e impac-
to para que se possa identificar o risco 
identificado e o risco residual e

d) Medidas de segurança técnicas 
e administrativas previstas para lidar 
com os riscos e assegurar a proteção 
dos dados pessoais, considerando os 
direitos e as legítimas expectativas dos 
titulares dos dados.

5- Cuidado na escolha das bases 
legais: Através de trocas de ofícios, o 
WhatsApp apontou o uso das bases 
legais necessidade contratual (art. 7º, 
V, LGPD) e do legítimo interesse (art. 
7º, IX, LGPD) para as finalidades de 

“aprimoramento de serviços” e “perso-
nalização de recursos”.

A ANPD evidenciou que a base legal 
“necessidade contratual” deve ser utili-
zada apenas no tratamento de dados 
pessoais necessários para a execução 
de contrato ou de procedimentos a ele 
preliminares, cujo titular seja parte.

Assim, situações como “aprimora-
mento de serviços” e “personalização 
de recursos” não se relacionam com a 
execução do contrato perante o titular. 
Nesses casos, a base legal mais adequa-
da é o legítimo interesse, já que tais 
finalidades visam garantir a inovação 
das funcionalidades do aplicativo e a 
ampliação da experiência dos usuários 
para que a empresa consiga se destacar 
dos seus concorrentes.

A Paz é o que todos buscamos. 
Mas a verdadeira Paz nasce no cora-
ção daqueles que fazem as nações. 
O trabalho integrado em Deus e em 
Suas Leis Supremas é a única opção 
digna do mundo de hoje e de ama-
nhã. Eis a razão da importância do 
exemplo de todos os religiosos que 
devem saber criar a Paz, não somente 
dentro de cada rebanho, mas princi-

palmente entre eles. A Paz religiosa 
é a primeira a ser alcançada. Da Paz 
interior, gerada por uma nova postu-
ra universalista, ecumênica, portanto 
fraterna, é que nascerá a Paz social, a 
Paz institucional e a desejada Paz in-
ternacional. O Ecumenismo eleva-nos 
à procura de soluções globais, dentro 
do seu espírito de Fraternidade. A 
LBV é tão ecumênica que não impõe 

a ninguém a obrigação de aceitar o 
Ecumenismo Irrestrito.

O Parlamento Mundial da Frater-
nidade Ecumênica (o ParlaMundi da 
LBV) convocará à ação lúcida e de 
bom senso todos os seres de Boa Von-
tade do Brasil e do mundo, que este-
jam dispostos a servir à Humanidade, 
engajados na proposta abrangente e 
divinamente democrática da Política 

de Deus.
Não se erige uma pátria melhor e 

um povo mais feliz fazendo coleção 
de seus defeitos; todavia, corrigindo
-os e catalisando os acertos dela. É 
verdadeiro suicídio querer compatibi-
lizar os homens por aquilo que têm 
de condenável. A conciliação tem de 
ser feita por cima: por suas virtudes e 
qualidades eternas

Numa era onde o imediatismo, 
a carga gigantesca de informações e 
a necessidade de atualizar-se cons-
tantemente predominam, os dias 
parecem segundos e somos cada vez 
mais dominados pelo mal do século: 
a ansiedade.

De acordo com a OMS, o Brasil 
encontra-se com a maior taxa de pes-
soas com transtorno de ansiedade 
do mundo: cerca de 18,6 milhões de 
indivíduos sofrem com esse mal, ou 
9,3% da população que é um número 
considerável. No mundo, em torno 
de 264 milhões de pessoas têm essa 
síndrome. Com a pandemia, infeliz-
mente, esse número vem crescendo, 
já que não podemos levar nossa vida 
normalmente e acabamos ficando 
muito tempo em casa, ociosos e re-
féns de informações que na maioria 
das vezes acentua ainda mais estes 
sintomas.

E como saber se você sofre de an-
siedade? Tensão, nervosismo (com ou 
sem motivo aparente), perda de sono 
(inclusive, na madrugada), incapaci-
dade de controlar suas preocupações, 
dificuldade para relaxar, agitação, difi-
culdade em permanecer sentado ou 
deitado, irritação constante e medo 
de que algo horrível possa acontecer 
são sintomas de ansiedade. Eles po-
dem ser constantes ou esporádicos 
e é essa frequência que determina o 
nível do estresse.

Para ajudar a amenizar esses sin-
tomas, estudos indicam alimentação 
equilibrada, rotina de exercícios fí-
sicos, bom descanso e, também, o 
uso de suplementos, como Triple Z, 
Ômega 3, Magnésio e vitaminas do 
complexo B, já que dificilmente con-
seguimos obter todos esses compos-
tos somente através da alimentação.

Essa suplementação, em conjun-
to, atua no aumento de um impor-
tantíssimo neurotransmissor, deno-
minado “serotonina”, que trabalha 
diretamente no nosso cérebro, me-
lhorando nosso humor, sono, saúde 
óssea, cognição e, principalmente, 
controlando nossa ansiedade.

Dentre os produtos anteriormen-
te mencionados, o Triple Z está asso-
ciado à melhora do controle sobre o 
comportamento social em indivíduos 
que sofrem de distúrbios relaciona-
dos a disfunções no funcionamento 
do neurotransmissor serotonina, 
que, quando se encontra em níveis 
baixos, pode levar a quadros de ansie-
dade e depressão.

Uma das principais substâncias 
capazes de se transformar em seroto-
nina é o triptofano, um aminoácido 
encontrado em carnes, ovos e pro-
dutos de origem animal. Mas, apenas 
cerca de 1% dele é convertido em se-
rotonina, então, sua suplementação 
é importante para atingirmos níveis 
elevados desse neurotransmissor. Ele 

está presente no Triple Z e, associado 
ao ácido fólico e à tirosina, também 
componentes do suplemento, con-
tribui para regular o sono e o ritmo 
circadiano, que representa o perío-
do de um dia (24 horas) no qual se 
completam as atividades do ciclo 
biológico dos seres vivos: é o ajuste 
do relógio biológico, que controla o 
sono e o apetite.

O Ômega 3, por sua vez, em bai-
xas quantidades no nosso organismo, 
pode levar a sintomas de ansiedade. 
Quando conseguimos aumentá-lo 
no organismo, alcançamos melhora 
desses sintomas, além de ampliarmos 
o funcionamento cognitivo, preve-
nindo doenças neurológicas, como 
Alzheimer. Esse ácido graxo é encon-
trado em peixes, castanhas, azeite de 
oliva, folhas verde escuras, mas, tam-
bém, sua suplementação, na maioria 
das vezes, é necessária para atingir-
mos os valores ideais desse composto 
em nosso organismo.

Fazer uso de um multivitamínico 
como o Daily Shape é uma excelen-
te opção para repor as necessidades 
diárias de vitaminas e minerais, como 
magnésio e as vitaminas do complexo 
B.

O magnésio, quando testado em 
estudos, por meio da suplementação 
em crianças com transtorno de aten-
ção, promoveu a melhora do quadro 
de ansiedade e, também, de funções 

cognitivas. Esse mineral pode ser 
obtido, pela alimentação, a partir da 
banana, abacate, uva, castanhas e es-
pinafre. Mas, é na suplementação que 
se consegue sua forma mais ativa: o 
magnésio quelado ou dimalato ofere-
ce absorção muito maior.

As vitaminas do complexo B tam-
bém auxiliam na melhora de quadros 
de declínio cognitivo, assim como 
reduzem as condições de demência 
e Alzheimer. Elas são encontradas em 
alimentos de origem animal, princi-
palmente em vísceras, como fígado 
e miúdos; e origem vegetal, como 
frutas, leguminosas, vegetais e folhas. 
Por essas vitaminas não serem arma-
zenadas em grande quantidade no 
nosso corpo, torna-se necessária a sua 
suplementação, através de multivita-
mínicos. O Daily Shape, exclusividade 
da Dr. Shape, é um multivitamínico 
que contém todas as principais vita-
minas e minerais em concentração de 
100% do valor diário recomendado. 

A ansiedade pode ser controlada 
com boa alimentação, estilo de vida 
saudável, prática diária de atividade 
física, meditação e controle emocio-
nal. Mas, a suplementação se faz ne-
cessária para uma vida mais saudável 
e repleta de benefícios. A saúde e o 
bem-estar estão ao alcance de todos, 
bastando receber a boa orientação 
de especialistas em suplementação e 
qualidade de vida!

3. Sou plantonista. Tenho direitos 
trabalhistas?

Não há uma previsão legal ex-
pressa que caracterize o médico ou 
enfermeiro como “plantonista”. Em 
princípio são considerados como 
plantonistas, aqueles que cumprem 
um mínimo de 12hs (doze horas) 
contínuas de serviço.

Assim, o plantonista terá os mes-
mos direitos trabalhistas que os pro-
fissionais que cumprem jornada de 
trabalho de 8hs (oito horas) diárias e 
44hs (quarenta e quatro) horas sema-
nais.

A escala de plantão para ser con-
siderada válida tem que estar prevista 
em Acordo ou Convenção Coletiva. 
Caso contrário, o trabalhador terá di-
reito a receber horas extras pelo labor 
excedente a 8ª (oitava) hora diária.

O Conselho Regional de Medicina 
de São Paulo, por meio da Resolução 
CREMESP nº 90/2000, vedou os plan-
tões superiores a 24hs (vinte e quatro 
horas) ininterruptas, exceto em caso 
de plantões à distância.

4. Quais os direitos do médico pre-

vistos na lei nº 3.999/61?

4.1 Piso Salarial
O salário mínimo profissional dos 

médicos e dentistas que prestam ser-
viços como empregados a pessoas 
físicas ou jurídicas de direito privado 
é de 3 (três) vezes o salário mínimo e 
para os seus auxiliares e radiologistas, 
2 (duas) vezes o salário mínimo (arti-
go. 5º da Lei 3.999/61 e Súmula 358 
do TST).

4.2 Jornada de Trabalho
A jornada de trabalho dos médicos 

e demais profissionais de saúde é de 
8hs (oito horas) diárias e 44hs (qua-
renta e quatro horas) semanais.

Acordo e Convenção Coletiva de 
Trabalho podem estabelecer o regime 
de plantão de 12×36, 12×48, 24×72 
dentre outras.

Importa ressaltar que a Lei nº 
3.999/61 regula tão-somente a remu-
neração mínima a ser observada para 
o médico e não a sua jornada de traba-
lho (Súmula 370 do TST).

A cada 90 (noventa) minutos de tra-
balho do médico, é devido um interva-

lo de 10 (dez) minutos para descanso 
(artigo 8º, § 1º da Lei 3.999/61).

O Artigo 384 da CLT também es-
tabelece um intervalo de 15 (quinze) 
minutos exclusivamente para a mulher 
antes do início do labor extraordinário.

4.3 Horas Extras
Em regra, as horas extraordinárias 

laboradas devem ser remuneradas ob-
servando o adicional de 50% (cinquen-
ta por cento) de segunda a sábado e de 
100% (cem por cento) aos domingos 
e feriados.

Ocorre que alguns Acordos e Con-
venções Coletivas de Trabalho podem 
estabelecer o adicional de forma diver-
sa, como, por exemplo, a Convenção 
Coletiva entre o Sindicato dos Empre-
gados em Estabelecimentos de Servi-
ços de Saúde do RJ e o Sindicato dos 
Hospitais, Clínicas e Casas de Saúde do 
Município do RJ.

A referida Convenção Coletiva de-
termina o pagamento de horas extras 
com adicional de 50% (cinquenta por 
cento) para as 2 (duas) primeiras horas 
extras de 100% (cem por cento) para 
as demais.

Importante ressaltar que a não ob-
servância do descanso de 10 (dez) mi-
nutos a cada 90 (noventa) minutos de 
trabalho e ao intervalo de 15 (quinze) 
minutos exclusivamente para a mulher 
antes do início do labor extrajornada 
gera o dever de pagamento como ho-
ras extraordinárias.

4.4 Adicional Noturno
O trabalho noturno das 22hs (vinte 

e duas horas) às 5hs (cinco horas) deve 
ter remuneração superior ao diurno, 
com acréscimo de, pelo menos, 20% 
(vinte por cento) (artigo 9ª da Lei 
3.999/61).

Importante ressaltar que cumprida 
a jornada de trabalho integralmente no 
período noturno e sendo esta estendi-
da para o período diurno, também é 
devido o adicional noturno pelas ho-
ras trabalhadas após às 5hs (cinco ho-
ras) (Súmula 60 do TST).

Ou seja, se o trabalhador cumpre 
escala embarcado das 18hs (dezoito 
horas) até às 6hs (seis horas) do dia 
seguinte, será devido o recebimento 
do adicional noturno das 22hs (vinte 
e duas horas) até às 6hs (seis horas).
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A Paz religiosa na vanguarda

Ansiedade: como combater o mal do século 
usando suplementos alimentares

JOSÉ de PAIVA NeTTO
JORNALISTA, RAdIALISTA e eSCRITOR

AMANdA GUIMARÃeS
NUTRICIONISTA

JOVANA PANdOLFO
eSTAGIáRIA de NUTRIçÃO

Como adequar as políticas de privacidade com 
as primeiras orientações da ANPd?(Parte 2) 

Alguns direitos da área Médica (Parte 2)

JULIANA CALLAdO GONçALeS
AdVOGAdA e eSPeCIALISTA eM dIReITO 
TRIBUTáRIO e eM PROTeçÃO de dAdOS

FeRNANdO de CASTRO NeVeS
AdVOGAdO eSPeCIALISTA eM dIReITO TRABALHISTA

Pacheco anuncia fim do 
‘mal-entendido’ entre 

omar aziz e Forças 
armadas

O presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, informou pelas redes 
sociais nesta quinta-feira (8) que “está encerrado” o episódio da con-
trovérsia entre o presidente da CPI da Pandemia, senador Omar Aziz 
(PSD-AM), e a cúpula da Forças Armadas. Pacheco afirmou ter esclare-
cido o “mal-entendido” em conversa com o ministro da Defesa, general 
Braga Netto.

Para o presidente do Senado, o caso foi fruto de uma interpretação 
errada de uma fala de Aziz durante a reunião da CPI na véspera. Ao 
mencionar a presença de militares entre os investigados por suspeitas 
de irregularidades na compra de vacinas pelo Ministério da Saúde, o 
presidente da CPI provocou uma reação veemente das Forças Armadas. 
O Ministério da Defesa divulgou nota, assinada por Braga Netto e pe-
los comandantes do Exército, da Marinha e da Aeronáutica, criticando 
as declarações de Aziz. O presidente da CPI esclareceu no Plenário do 
Senado, ainda na noite da quarta-feira (7), que sua declaração não havia 
sido “generalizada”.

Leia abaixo a íntegra da nota de Rodrigo Pacheco, publicada nas re-
des sociais:

Nesta manhã, tive uma conversa com o ministro da Defesa, gene-
ral Braga Netto. Ressaltamos a importância do diálogo e do respeito 
mútuo entre as instituições, base do Estado democrático de direito, 
que não permite retrocessos. Deixei claro o nosso reconhecimento aos 
valores das Forças Armadas, inclusive éticos e morais, e afirmei, tam-
bém, que a independência e as prerrogativas de parlamentares são os 
principais valores do Legislativo. O episódio de ontem, fruto de um 
mal-entendido sobre a fala do colega senador Omar Aziz, presidente 
da CPI, já foi suficientemente esclarecido e o assunto está encerrado. 
(Agência Senado)

LídEr TEm cAbEçA A Prêmio

O líder do Governo na Câmara, Ricardo Barros, está sendo pressiona-
do a deixar o cargo, após ter seu nome envolvido em irregularidades na 
compra de vacinas na CPI da Covid, no Senado. Ele resiste e diz que só 
sai se o presidente pedir. Mas o presidente da Câmara, Arthur Lira, está 
analisando o pedido de membros do Centrão, que consideram que a 
permanência de Barros significa desgaste para o governo. Ele deve pedir 
ao presidente Jair Bolsonaro para resolver essa situação após o recesso 
parlamentar

rEcAdo ENigmáTico

Mensagem enigmática postada pelo secretário-Geral de Governo, 
Mateus Simões, ontem nas redes sociais inspirada no economista Tho-
mas Sowell: “é admirável quanto pânico um homem honesto pode es-
palhar em meio a uma multidão de hipócritas”. Mateus se envolveu em 
uma polêmica com os deputados estaduais ao questionar a PEC aprova-
da ontem pelos deputados para permitir a transferência de R$ 1,5 bilhão 
para os municípios, relativo a ressarcimento da Vale pela tragédia em 
Brumadinho sem a necessidade de assinatura de convênio. Em resposta, 
a Assembleia comunicou a Mateus que ele precisa retornar ao seu cargo 
de procurador concursado da Casa, até 1º de janeiro de 2022.

mAiS umA quEdA dE brAçoS ENTrE guEdES E 
mAriNHo

Sem se falarem a algum tempo, os ministros da Economia, Paulo 
Guedes, e de Desenvolvimento Regional, Rogério Marinho, travam uma 
nova queda de braços. Marinho reclamou com assessores do presidente 
Jair Bolsonaro de que precisa de verbas para a realização de obras e 
Guedes, como sempre, finge que o assunto não é com ele ou responde 
que não há dinheiro. Marinho conta agora com a necessidade que Bol-
sonaro tem de mostrar ao eleitor que está fazendo algo e obrigar Guedes 
a liberar a verba.

comPETêNciA do KASSAb

O PSD é o partido que mais se beneficiou de transferências de depu-
tados ao menos desde o final de 2002, quando há os primeiros registros 
no arquivo de filiação partidária da Câmara. O partido foi fundado em 
2011. Há 82 registros de entrada na sigla de lá para cá, e 24 de saída. 
Isso significa que a legenda de Gilberto Kassab (foto) tem saldo positivo 
de 58 deputados filiados. A bancada atual do partido na Câmara tem 35 
integrantes. Depois, com saldo de 19, veem o PL antigo, que existiu até 
2006, e o Podemos. O pior saldo é o do DEM, partido de onde Kassab 
saiu para fundar o PSD e de onde tirou 19 colegas só em 2011.

mAiS umA quEdA dE brAçoS ENTrE guEdES E 
mAriNHo

Sem se falarem a algum tempo, os ministros da Economia, Paulo 
Guedes, e de Desenvolvimento Regional, Rogério Marinho, travam uma 
nova queda de braços. Marinho reclamou com assessores do presidente 
Jair Bolsonaro de que precisa de verbas para a realização de obras e 
Guedes, como sempre, finge que o assunto não é com ele ou responde 
que não há dinheiro. Marinho conta agora com a necessidade que Bol-
sonaro tem de mostrar ao eleitor que está fazendo algo e obrigar Guedes 
a liberar a verba.

D
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O presidente Jair Bolsonaro disse, 
ontem (8), ao assumir a presidência 
pro tempore do Mercosul, que o 
Brasil atuará pela abertura e integra-
ção do bloco “nas cadeias regionais e 
internacionais”, de forma a manter os 
“valores originais do bloco”. O encon-
tro, feito por videoconferência duran-
te a 58ª Cúpula de Chefes de Estado 
do Mercosul e Estados Associados, 
marca o encerramento da presidên-
cia de turno da Argentina e o início 
da presidência do Brasil. Nesse perío-
do se celebram os 30 anos do bloco, 
para o qual o Brasil exportou cerca de 
US$ 12,4 bilhões em 2020. Durante o 
mesmo ano, o Brasil importou US$ 
11,9 bilhões dos países que integram 
o grupo. O país detém um superávit 
de cerca de US$ 420 milhões com o 
bloco.

“A persistência de impasses e o 
uso da regra do consenso como ins-

trumento de veto e o apego a visões 
arcaicas de viés defensivo terão o 
único efeito de consolidar sentimen-
to de ceticismo e dúvida quanto ao 
verdadeiro potencial dinamizador do 
Mercosul”, disse o presidente.

Segundo Bolsonaro, o Brasil não 
vai parar nos esforços para moder-
nizar sua economia e sociedade. 
“Queremos que nossos sócios de in-
tegração sejam nossos companheiros 
nessa caminhada para a prosperidade 
comum. É por isso que, em nossa pre-
sidência de turno que se inicia hoje, 
continuaremos a trabalhar pelos va-
lores originais do bloco, associados à 
abertura e à busca da maior e melhor 
integração de nossas economias nas 
cadeias regionais e internacionais de 
valor”. Bolsonaro ressaltou o com-
promisso do Mercosul “com a liber-
dade, a democracia e a abertura para 
o mundo”.

“Na ampla agenda do Mercosul, 
trabalharemos para gerar resultados 
que possam ser entendidos, valoriza-
dos e, acima de tudo, sentidos e per-
cebidos por nossas populações e em-
presários. Queremos um Mercosul de 
resultados que seja instrumento para 
a modernidade”, disse.

O presidente brasileiro disse que 
o bloco não pode continuar sendo 
visto como sinônimo de ineficiência, 
desperdício de oportunidades e res-
trições comerciais. “O semestre que 
se encerrou deixou de corresponder 
às expectativas e necessidades de mo-
dernização do Mercosul. Devíamos 
ter apresentado resultados concretos 
nos dois temas que mais mobilizam 
nossos esforços recentes: a revisão da 
tarifa externa comum e a adoção de 
flexibilidades para as negociações de 
acordos comerciais com parceiros ex-
ternos. O Brasil tem pressa”, afirmou.

Ainda segundo Bolsonaro, minis-
tros e negociadores do Mercosul es-
tão cientes de que novas negociações 
precisam ser avançadas, no sentido 
de possibilitar a conclusão de acor-
dos comerciais pendentes, e que é 
necessária a redução de tarifas e a eli-
minação de “outros entraves ao fluxo 
comercial entre nós e com o mundo 
em geral”.

“Queremos, e conseguiremos, 
uma economia mais arejada e integra-
da ao mundo, empresas mais compe-
titivas, trabalhadores mais produtivos 
e consumidores mais satisfeitos. Não 
podemos patinar na consecução 
desses objetivos”, completou ao de-
fender mais entregas à população, 
conquistas de novos mercados e eli-
minação de entraves, na busca por 
mais empreendimentos, empregos 
e produtos mais baratos. (Agência 
Brasil)

Parlamentar pede cautela com os carroceiros

Bolsonaro diz que Mercosul precisa 
se abrir

DIVULGAÇÃO

Câmara aprova projeto que suspende limite 
para emendas contra covid-19

Parlamentar anuncia melhoria 
na saúde para moradores de 
bairros da cidade

DIVULGAÇÃO
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árvore sombria?

Pois então, minha gente mais 
que biita, o meu amiguinho ma-
linha que atende pelo nominho 
de Cotoquinho sempre foi uma 
pessoa hiper... Mega... Ultra liga-
da na natureza... Gosta do verde 
e vive cuidando das arvores... 
Mas ele foi assistir a TV Câmara 
e um nobre edil estava discursan-
do e disse que o homem forte do 
paço tinha que plantar árvore em 
toda nossa Princesinha do Norte 
e isso é realmente legal... Mas o 
danado é que ele disse que tem 
quer ser arvores SOMBRIA... Aí 
pronto... O Cotoco está morren-
do de medo de chegar perto das 
arvores... Mas será que o nobre 
vereador não queria dizer árvo-
res com sombras? “Sombrias” dá 
medo... Eita que coisa doida... Ui.

 
Somos americanos?

Espia só, seu menino... O time 
do Ameriquinha é por demais sa-
fadinho e todo mundo sabe dis-
so... E ele fica esquecido por mui-
to tempo... Mas no que depender 
do vereador xonado e gente da 
melhor qualidade conhecido in-
ternacionalmente como Pastor 
Elair... Ele apresentou um pro-
jeto de lei que determina as co-
res oficiais de nossa Princesinha 
do Norte... Verde e brando... De 
quem são essas cores? Do Ame-
riquinha... Ele não quis preto e 
branco porque é feio por demais 
e lembra coisas sombrias e derro-
tadas e não quis azul e branco... 
Porque humilharia os outros 
times... E como o Ameriquinha 
não ofende... Vamos sempre se 
lembrar dele... Tá podendo hein?

 
Presidente PV é preso?

Foi e não foi... Eu vou expli-
car bem devagarzinho para você 
não ficar doida do coquinho... 
Foi sim... O presidente do PV foi 
parar no xilindró... Mas não foi o 
nosso e sim lá da cidade de Angra 
dos Reis... Ele é conhecido agora 
na penitenciaria e no submundo 
do crime como Rogério Musse... 
Ele estava vendendo licença am-
biental... Espia só que menino 
doido... Mas aí a polícia começou 
a perceber que ele andava por 
demais chique e num carangui-
nho que era o bicho de caro... E 
começou a investigar e mandou 
para o xilindró não só ele... Mas 
uma turma bem grandona que 
mamava nas tetas do município 
que a cada dia ficava mais pobre 
de marre de si... Que coisa...

 
Textinho ou historinha

cretininha joiadinha

Pois muito que bem minha 
gente mais biitinha e também 
vocês feiinhos... Nesse momento 
estou deixando todas as coisas 
sérias e estou partindo para o 
nosso besteirol de cada dia... E 
vamos poder oxigenar o nosso 
glorioso Coquinho com uma tre-
menda dose de bom humor... Rir 
é melhor do que assistir o chatér-
rimo do Mais Você, né, não? Um 
dia um hominho estava levando 
uma mulher no seu táxi e de re-
pente eles passaram em frente a 
uma maternidade e o motorista 
perguntou como era o nome 
dela... Mas como era mudinha da 
silva xavier... Ela apenas apontou 
para a maternidade... Como era 
mesmo o seu nome? Essa é para 
tu poder esquentar a piolhenta... 
Não sabe, né? Respondendo... 
Alice Da Luz... Entendeu ou pre-
cisa que eu desenhe hein coisi-
nha mal acabada? Ará.

 
Violência e a impunidade: 

culpa dos educadores
Eu me lembro de quando 

estudava na Escola Normal (é 
o Professor Plínio Ribeiro, viu, 
malinha?) e eu briguei na sala 
de aula com um colega... Pron-

to... Foi o suficiente para chamar 
o meu pai... Suspender das aulas... 
Levei uma surra quando cheguei a 
minha house e nunca mais repeti 
o fato... Todo mundo respeitava os 
professores e ninguém os desafia-
va... Tinha repetição de ano caso 
não conseguisse as notas... Segunda 
época... Mas aí os pseudos e falsos 
educadores tiraram autoridade do 
professor que sequer pode colocar 
um aluno para fora da sala se estiver 
bagunçando... Hoje a violência nas 
escolas é grave... Culpa de quem? 
Dos falsos educadores...

 
Assessoria ruim é o espelho do 

político
Oh seu menino... Eu já vi mui-

tos bons políticos ficar pelo meio 
do caminho, pois ele faz e a sua as-
sessoria amadora desfaz... Ele fala e 
assessoria desfalca e por aí vai. Os 
nossos Edis tem assessoria... Alguns 
são bons de verdade... mas tem ga-
binete que as pessoas sequer sabem 
conversar... Não sabem informar... 
Vivem de cara amarrada... Tratam 
mal o povo e trabalham com o es-
pírito de funcionário público... Não 
está nem aí... Pior... Não servem 
para transmitir um recado para o 
Edil... isso vem se repetindo com 
muita frequência...Tu chega e fala 
algo e depois o Edil disse que não 
sabe de nada.. Ué prá que assesso-
ria? Cuidado... vamos dar os nomes 
de todos... É...

 
comerciante doidão

Espia só como tem gente que 
não é muito correto do coquinho... 
Um dia desses um hominho chegou 
a uma determinada padaria e pediu 
um pão de doce... Até aí a coisa ia 
muito bem... Mas eis que ele pede 
para o dono da padaria manteiga... 
E aí o dono da padaria ficou in-
dignado e sapecou... Tu vai passar 
manteiga no pão de doce? – Vou sim 
por quê? – Então eu não te vendo 
mais... É que em pão de doce não 
se passa manteiga e se tu quereres 
transgredir a lei do bom paladar tu 
vai comprar em outro lugar que o 
pão de doce eu não te vendo mais... 
E pasmem senhores... Ele não ven-
deu mesmo o pão e o hominho saiu 
revoltado e disse que ia comprar em 
outra padaria..

 
Pitt bull sem coleira

Ah não... Tem gente que parece 
que gosta de zombar da lei... Da jus-
tiça e de todo mundo... Pois espia 
só... Um hominho tomado pelo co-
quinho pelo capeta e por doses ex-
cessivas da mardita entrou num bar 
com um cão pit bull feio feito mãe 
de sarampo e estava ameaçando 
todo mundo... Alguém conseguiu 
chamar a policia que chegou ligeiri-
nho ao local e não é que o menino 
encapetado e doidão (não estou fa-
lando do pit bull não resolveu colo-
car o pé no barranco e disse que não 
ia para o xilindró de jeito nenhum 
e que estava passeando com o seu 
cãozinho carente... pois a policia 
mineira que não se fez de rogada 
e tem sangue nos olhos... catou os 
dois para... eca.

 
montei no Porco

Pois muito que bem menina mais 
biita da minha Princesinha do Nor-
te... Nesse momento estou picando 
a mula... Deitando o cabelo... Cain-
do no capinado e capando o gato... 
Afinal de contas eu tenho mesmo 
que ir embora e é exatamente isso 
que farei... Mas prometo que volta-
rei amanhã se Deus quiser.... E por 
isso fique joiada e lembre- “Acaute-
la-te, aquieta-te e não temas. Não 
se desanime o teu coração...” Bíblia 
Sagrada... Para pensar mesmo...

Fuso do dia – Os delatores que 
usam de falsidade para gravar pesso-
as e depois dar uma de X9 e o que 
eles merecem é pena capital o per-
petua e não benefícios... Xô coisa 
ruim... Fora.

Xonado do dia – Hoje quero 
mandar um hiper... Ultra abração 
para o casal nota mil que é muito 
amado o meu chefinho Paulo e sua 
biita esposa Ana Paula... Que Deus 
continue abençoando esses dois 
que merecem tudo de bom... Suces-
so, nobres guerreiros... Fui!

Última

A Câmara dos Deputados apro-
vou projeto que suspende trecho 
de portaria do Ministério da Saúde 
sobre a aplicação de recursos de 
emendas parlamentares imposi-
tivas em ações do Sistema Único 
de Saúde (SUS) de combate à pan-
demia de covid-19. O texto segue 
para análise do Senado.

De autoria do deputado Lucas 
Vergilio (Solidariedade-GO), o 
PDL 292/21 suspende o capítulo 

10º de portaria publicada em ju-
nho pelo ministério. O dispositivo 
estabelecia um limite máximo para 
as emendas destinadas à ação or-
çamentária específica, criada pelo 
Congresso Nacional na Lei Orça-
mentária de 2021, chamada “Re-
forço de Recursos para Emergên-
cia Internacional em Saúde Pública 
– Coronavírus”.

Para Vergilio, o limite de um 
doze avos das transferências reali-

zadas pelo Fundo Nacional de Saú-
de (FNS) para cada ente federativo 
em 2020 como limite faz com que 
diversas emendas não possam ser 
aproveitadas, o que tira do SUS 
cerca de R$ 643,7 milhões. Esse é 
o montante que foi empenhado, 
mas ainda não executado.

“A manutenção do texto pode 
inviabilizar mais de R$ 600 mi-
lhões destinados pelos parlamen-
tares para salvar vidas”, afirmou o 

autor da proposta. “Não cabe, ain-
da mais por meio de Portaria, ao 
Ministério da Saúde criar tal limita-
ção inviabilizando completamente 
as destinações. Mudanças, nesse 
momento, com a imposição des-
medida de limitação na destinação 
dos recursos dos parlamentares, 
de orçamento impositivo, para a 
pandemia é, no mínimo, um con-
trassenso”, acrescentou. (Agência 
Brasil)

Diante de um assunto que 
se tornou polêmico, mediante a 
complexidade que a medida re-
presenta, a retirada gradual dos 
veículos movidos à tração animal 
da área urbana de Montes Claros 
vem repercutindo sobremaneira e 
despertando a opinião de lideran-
ças políticas e vários segmentos da 
sociedade. A questão veio à tona 
depois que a propositora, verea-
dora Ceci Protetora (PP), realizou 
audiência pública e apresentou al-
gumas alternativas para a situação 
que envolve maus tratos aos ani-
mais, poluição do meio ambiente 
e questões sociais. 

Na concepção do vereador Val-
decy Contador (Cidadania), trata-
se de um tema já levantado em ses-
sões ordinárias do Legislativo em 
outras oportunidades e que deve 
ser estudado com muito critério 
e precaução, uma vez que envolve 

um meio de trabalho e que garan-
te a sobrevivência de muitas famí-
lias, mais precisamente de baixo 
poder aquisitivo. “Sabemos que o 
transporte de veículos com tração 
animal passando pelo centro da ci-
dade pode ocasionar muitas incon-
veniências como risco de acidentes 
e contra a própria vida dos carro-
ceiros e do animal, não falando 
no caos no trânsito já caótico, que 
se verifica na cidade. Porém, acho 
que deve haver um meio eficaz, 
muito criterioso para se chegar a 
um objetivo comum sem prejuízo 
para ambas as partes”, considera.

Conforme dados da Secreta-
ria Municipal do Meio Ambiente, 
Montes Claros possui cerca de 
1700 carroceiros e 10 Centros de 
Apoio Simplificados Para Carro-
ceiros (Cascos). Valdecy concorda 
com a opinião do vice-prefeito e 
que também é secretário de ser-

VALdEmAr SoArES

O vereador Marcos Nem (PSD) 
disse que hoje existe uma grande pre-
ocupação por parte do executivo em 
proporcionar uma saúde de qualida-
de para toda população, aumentando 
o cuidado nesse tempo de pandemia 
e não esquecendo os bairros mais 
distantes, que antes não recebiam a 
devida atenção por parte do poder 
público. 

Marcos disse que os moradores 
do bairro Santa Lúcia II viviam recla-
mando das condições do tratamento 
recebido na área da saúde pública, 
que não eram satisfatórias, e, quando 
queriam e precisavam de uma con-
sulta, tinham que se deslocar para 
outros bairros mais distantes; quando 
se tratava de pessoas idosas, isso não 
era possível e, por isso mesmo, o pre-
feito Humberto Souto (Cidadania), 
reconhecendo as dificuldades dos 
moradores, reforçou o PSF daquele 
bairro, com um dentista. Para isso, já 
determinou a imediata instalação de 
um gabinete dentário no local onde 
abriga o PSF para atender melhor à 
população, o que já vem ocorrendo 
com sucesso. 

O parlamentar disse ainda que a 
iniciativa do executivo é proporcionar 

viços urbanos, Guilherme Guima-
rães, quando ele afirma que “pre-
cisamos fazer levantamento do 
perfil social desses trabalhadores, 

conhecer a necessidade de cada 
um e a partir desses diagnósticos, 
pensar em soluções para todas as 
categorias”.

uma saúde de qualidade para esses 
moradores e que, a partir de agora, 
terão uma assistência melhor: “nós 
temos nos reunido periodicamente 
com os secretários e o prefeito para 
levar as principais reivindicações da 
população dos bairros onde nós en-
tendemos que precisa melhorar o 
atendimento em todas as áreas. Exis-

te hoje uma grande preocupação de 
toda administração e dos vereadores 
que compõem a base governista em 
atender melhor aos moradores, e ga-
rantir, a cada um, uma melhor quali-
dade de vida e, por isso mesmo, esta-
mos atentos a todas as reivindicações 
dos moradores, desde que sejam jus-
tas e legais. Claro que temos que me-

lhorar muito a saúde da população, 
mas tudo que é possível e dentro da 
legalidade e tendo recursos o prefeito 
tem feito para melhorar a vida de cada 
cidadão e nós participamos ativamen-
te desse processo de melhoria”. 

“Não somente o Santa Lucia II terá 
uma saúde melhor, mas, toda cida-
de”, garantiu o parlamentar.
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Marcelo Freitas entrega motoniveladora 
e compactadores de lixo para Moc 

Regulamentação de unidades 
regionais pode voltar ao 
Plenário

Proposta que taxa geração distribuída de energia 
não tem consenso

CIANO MAGENTA AMARELO PRETO 

4 pOlítica

Arlen Santiago conquista escavadeira 
para o município de Brasília de Minas
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Parlamentar participa de reunião para cessão do maquinário

O Deputado Federal Delegado 
Marcelo Freitas (PSL/MG) entregou 
ao município de Montes Claros 
uma motoniveladora 138hp, marca 
XCMG, modelo GR 1803BR e qua-
tro compactadores Iveco, modelo 
Tector 170E21 Attack, equipados 
com coletor compactador de resí-
duos sólidos, com capacidade de 
15 metros cúbicos de lixo compac-
tado. Os bens entregues na última 
semana estão avaliados em cerca 
de R$ 2 milhões e foram adquiridos 
com recursos de emendas liberadas 
pelo parlamentar, via Codevasf. 

O vice-prefeito de Montes Cla-
ros, Guilherme Guimarães, agra-
deceu ao deputado Marcelo Freitas 
pelo empenho na destinação das 
máquinas que contribuirão para o 
desenvolvimento da cidade. 

“O prefeito Humberto Souto e 
o Deputado Marcelo Freitas tem 
trabalhado intensamente para aten-
der as demandas de Montes Claros. 
Quem ganha com essa parceria é 

Após receber parecer de 2º tur-
no favorável à sua aprovação na 
Comissão de Assuntos Municipais 
e Regionalização da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG) 
na quinta-feira (8), o Projeto de Lei 
Complementar (PLC) 57/16, que 
regulamenta a instituição de aglo-
merações urbanas e microrregiões, 
já pode retornar ao Plenário, para 
análise definitiva.

De autoria do deputado Tadeu 
Martins Leite (MDB), a proposição 
busca suprir lacuna na Constituição 
Estadual relativa aos instrumentos 
de gestão regional, uma vez que 

apenas a região metropolitana pos-
sui uma legislação regulamentadora 
que permite sua criação.

Dessa forma, definir critérios 
para a instituição e gestão das de-
mais articulações regionais garante 
que um conjunto de municípios li-
mítrofes que não têm ainda o porte 
e a complexidade de uma metrópo-
le e, ao mesmo tempo, apresentam 
um significativo grau de comple-
mentaridade possa gerir, de forma 
compartilhada, funções públicas 
que demandam soluções comuns 
e acordadas entre vários órgãos e 
entes federados.

O projeto define o conceito de 
uma aglomeração urbana e de uma 
microrregião e prevê que os siste-
mas de gestão dessas estruturas 
serão definidos pela lei comple-
mentar que as instituir, conforme 
suas especifidades. Eles contarão, 
pelo menos, com um órgão direti-
vo superior de natureza colegiada, 
com representação paritária entre 
o Estado e os municípios, garantida 
a representação da sociedade civil.

Também determina que em cada 
aglomeração urbana e microrregião 
será elaborado o Plano Diretor Re-
gional, que conterá as diretrizes do 

planejamento integrado do desen-
volvimento econômico, social e de 
ordenamento territorial relativas 
às funções públicas de interesse 
comum. Esses planos serão orien-
tados pelo Plano Diretor Regional, 
cuja elaboração terá participação 
do poder público, de representan-
tes da sociedade civil organizada e 
dos municípios pertencentes aos 
agrupamentos.

São definidos, ainda, princípios 
para a gestão dessas unidades re-
gionais, como a efetividade no uso 
dos recursos públicos e a redução 
das desigualdades sociais e territo-

O deputado estadual Arlen 
Santiago esteve, na manhã de hoje 
(8), na sede do Departamento Na-
cional de Obras Contra as Secas 
(Dnocs), em Montes Claros, para 
realizar a cessão de uma escavadei-
ra ao município de Brasília de Mi-
nas. Os recursos para a aquisição 
do equipamento foram destinados 

pelo senador Carlos Viana.
O prefeito Dr. Marcus Vinícius 

compareceu à entrega e declarou 
que a máquina, prioritariamente, 
será utilizada para a construção 
de uma barragem na localidade de 
Santa Tereza. Segundo ele, “esse 
era um antigo sonho da população 
da região que agora se concretiza-

rá com a ajuda do Deputado, do 
Senador e do advogado Samuel 
Viana que, em tão pouco tempo de 
convivência, têm trazido grandes 
benefícios para o povo brasilien-
se”.

Arlen Santiago afirmou que é 
uma grande satisfação fazer com 
que Brasília de Minas tenha es-

trutura própria para executar os 
serviços e destacou que, “o sena-
dor Carlos Viana e o Dr. Samuel 
Viana têm sido grandes parceiros 
do Norte de Minas. Já alcançamos 
inúmeras conquistas. Esse equi-
pamento terá enorme valia para o 
município. Além da construção da 
barragem em Santa Tereza, poste-

riormente ele poderá ser utilizado 
para atender as demais demandas 
da população, garantindo agili-
dade nas obras das zonas rural e 
urbana”.

O parlamentar ainda enfatizou 
que a construção da barragem terá 
um impacto positivo no cotidiano 
da região já que aumentará os re-

cursos hídricos e melhorará signi-
ficativamente a qualidade de vida 
da população.

Estiveram presentes no evento 
o secretário de Agricultura e Meio 
Ambiente de Brasília de Minas, 
Marcos Paiva Queiroz, e represen-
tando o senador Carlos Viana, o 
assessor Maurício Pereira.

a população que está bem repre-
sentada pelo parlamentar que não 
mede esforços na busca por trazer 
recursos para todas as áreas, como 
saúde, educação, infraestrutura, 
entre outras. Estamos gratos ao par-
lamentar, pelos compactadores de 
lixo que possibilitarão a realização 
da coleta de lixo com maior eficiên-
cia e redução de gastos, visto que, 
poderemos substituir os caminhões 

já inservíveis e, sobretudo, melho-
rando a coleta nas ruas da cidade; e 
também pela motoniveladora, que 
auxiliará no patrolamento daqueles 
locais onde ainda não existe pavi-
mentação. Sem contar que os ope-
radores trabalham com mais vonta-
de e entusiasmo, os quais também 
estão gratos pelas aquisições das 
máquinas que contribuirão com 
os trabalhos e as melhorias nas es-

tradas e vias do município. A pre-
feitura, muitas vezes, utilizava de 
máquinas alugadas, agora terá mais 
dinamismo e redução dos custos na 
realização dos trabalhos essenciais 
a população. Tudo isso implicará na 
melhoria da qualidade de vida das 
pessoas, principalmente daquelas 
que mais precisam”, declarou Gui-
lherme Guimarães.

O deputado Marcelo Freitas, 

que já destinou cerca de R$ 50 mi-
lhões para investimentos no muni-
cípio de Montes Claros, pontua que 
seguirá trabalhando diuturnamente 
junto aos governos Federal e Esta-
dual, em busca de recursos para 
que a cidade continue a crescer e 
se tornar cada vez mais, um lugar 
melhor para todos. 

“Nosso compromisso é com o 
desenvolvimento, com mais quali-

dade de vida e geração de emprego 
e renda para todos os montes-cla-
renses. É assim o nosso mandato, 
que além da busca pelo desenvol-
vimento com obras e a qualidade 
de vida das pessoas da cidade, tam-
bém tem como foco as pessoas que 
trabalham no campo e que certa-
mente dão sustentação às famílias, 
especialmente com os alimentos 
produzidos. A destinação de nos-
sas emendas parlamentares, com a 
aquisição de máquinas e implemen-
tos agrícolas para os municípios e 
para o homem do campo, pretende 
possibilitar o desenvolvimento de 
seus trabalhos da melhora manei-
ra possível. Compreendemos que 
essas máquinas, objeto de recursos 
oriundos do Governo Federal em 
parceria com o nosso mandato, 
e entregues via Codevasf, propi-
ciarão, sem dúvida alguma, muito 
mais qualidade de vida e evolução 
para todos”, afirmou Marcelo Frei-
tas.

riais. Na instituição de aglomera-
ções urbanas e microrregiões, serão 
observados dados como cenários 
demográficos, grau de conurbação, 
atividade econômica, fatores de po-
larização, deficiência dos serviços 
públicos e disponibilidade de re-
cursos naturais.

Esses dados subsidiarão parecer 
técnico que deverá ser elaborado 
por instituição de pesquisa com 
notório conhecimento e experiên-

cia. As administrações municipais 
terão um prazo de 90 dias, a partir 
do recebimento desse parecer, para 
se manifestarem quanto ao seu con-
teúdo.

O PLC estabelece, por fim, di-
retrizes previstas no Estatuto da 
Metrópole, como a exigência de 
realização de audiências públicas 
nos municípios antes da criação das 
aglomerações urbanas e microrregi-
ões. (Portal ALMG)

Debate da Comissão de Defe-
sa do Consumidor da Câmara na 
quinta-feira (8) sobre o Projeto 
de Lei 5829/19, que regulamenta 
a geração distribuída de energia 
elétrica, mostra que não há con-
senso sobre um caminho que 
permita o incentivo à geração 
de energias renováveis por parte 
dos próprios consumidores sem 

aumentar a conta de luz para o 
restante da população. 

Pelo sistema de geração dis-
tribuída, consumidores que tam-
bém produzem energia, chama-
dos de “prosumidores”, instalam 
equipamentos de energia solar, 
eólica ou movida a biomassa, en-
tre outras. Por meio de acordo 
com as distribuidoras, o exceden-

te de eletricidade é injetado na 
rede.

Uma nova versão do projeto 
de lei, feita pelo relator, o depu-
tado Lafayette de Andrada (Repu-
blicanos-MG), tem o objetivo de 
dar segurança jurídica a quem já 
gera energia em casa ou empresa. 
O texto prevê um período de tran-
sição de oito anos para que este 

consumidor comece a pagar uma 
taxa pelo uso do sistema elétrico.

Para Carlos Mattar, da Agência 
Nacional de Energia Elétrica (Ane-
el), os custos da geração distribuí-
da pesam principalmente nas tari-
fas da população de menor poder 
aquisitivo. Ele apontou que, na 
Califórnia, por exemplo, o mesmo 
sistema de compensação de ener-

gia elétrica resultou em aumentos 
de até 13% nas contas. A agência 
reguladora calcula que, se o pro-
jeto de lei for aprovado, o total 
de subsídios chegará a R$ 60,1 bi-
lhões entre 2021 e 2030, e o custo 
tarifário poderá ser impactado em 
R$ 120 bilhões no mesmo perío-
do.

“A proposta da Aneel em ne-

nhum momento fala em ‘taxar o 
sol’ e sim em uma explicitação 
dos custos e dos subsídios exis-
tentes nessa geração e quem é 
que paga o quê”, disse.

A Associação Brasileira de 
Energia Solar Fotovoltaica (Abso-
lar) é favorável ao projeto de lei 
que está sendo examinado pela 
Câmara. (Agência Câmara)

O deputado Tadeu Martins Leite é o autor da proposição
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Pirapora faz reunião virtual para discutir retorno 
presencial das aulas
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Procurador-geral espera acordo de 
R$ 150 bi da tragédia de Mariana

Amams aciona entidades para discutir visita 
de Bolsonaro ao Norte de Minas
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O procurador-geral de Justiça 
de Minas Gerais, Jarbas Soares Ju-
nior, anunciou na tarde de ontem 
(8), em Montes Claros que espera 
a aprovação do ministro Luiz Fux 
para uma compensação de R$ 150 
bilhões por causa da tragédia de 
Mariana. Ele explica que o acordo 
deve ser melhor do que a propos-
ta inicial e beneficiaria Minas Ge-
rais, Espírito Santo e a União. 

O procurador veio participar 

de reunião promovida pelo Con-
sórcio Intermunicipal de Desen-
volvimento Sustentável Ambiental 
e que foi realizado no auditório da 
Associação dos Municípios da Área 
Mineira da Sudene (Amams). Ele 
recebeu apelo para liberar R$ 2 
milhões para implantar aterro sa-
nitário na cidade de São Francisco 
e uma Unidade de Compostagem 
e Triagem em Brasília de Minas. 
Também se reuniu com o superin-
tendente da Santa Casa, Maurício 
Sérgio Souza e Silva que anunciou 

interesse de implantar unidade 
oncológica, em São Francisco.

Ontem (8), o presidente da As-
sociação dos Municípios da Área 
Mineira da Sudene (Amams) e 
prefeito de Padre Carvalho, José 
Nilson Bispo de Sá, “Nilsinho”,  
acompanhou o procurador-geral 
de Justiça, Jarbas Soares Júnior e 
o coordenador regional de Meio 
Ambiente do Ministério Público, 
Daniel Piavonelli, em um voo 
de Helicóptero que sobrevoou a  
área do Bloco 8 da Mineradora 

Sul Americana de Metais (SAM) 
na região de Grão Mogol e Padre 
Carvalho. Eles foram conhecer 
de perto a área para definirem o 
licenciamento do projeto de Us$ 
11 bilhões e que será o maior in-
vestimento empresarial de toda 
história do Norte de Minas.

Após sobrevoarem a área onde 
será implantado o bloco 08 da 
Mineradora SAM, a tripulação se-
guiu para a área onde foi iniciada 
as obras da barragem de Berizal e 
que se encontra parada há anos. 

Uma das demandas da gestão do 
presidente José Nilson Bispo de 
Sá frente à Amams, além do pro-
jeto da SAM Metais, é a retomada 
dessa importante obra que poderá 
ser a solução dos efeitos da seca 
na região, garantia de desenvol-
vimento para Berizal. Ainda na 
agenda do procurador-geral, Jar-
bas Soares, um almoço promoveu 
um encontro com os promotores 
de Salinas. 

Por volta das 14h30 eles retor-
naram para o Aeroporto de Montes 

Claros. Na sede da Amams, já em 
Montes Claros, com as presenças 
do procurador-geral de Justiça de 
Minas Gerais, Jarbas Soares Júnior, 
do coordenador regional de Meio 
Ambiente do Ministério Público, 
Daniel Piavonelli e do presidente 
da Amams, José Nilson Bispo de 
Sá, foi realizada uma reunião com 
prefeitos do Norte de Minas para 
tratar do fim dos lixões e a cria-
ção de mais unidades de Triagem, 
Compostagem e Aterros Sanitários 
em toda região norte do Estado.

A Associação dos Municípios da 
área Mineira da Sudene (Amams), 
marcou para o dia 16 de julho, uma 
reunião com as principais entidades 
de classes e a bancada parlamentar 
do Norte de Minas para discutir a 
visita do presidente Jair Bolsonaro 
a Montes Claros, no mês de se-
tembro. O presidente José Nilson 
Bispo de Sá, prefeito de Padre Car-
valho salienta que o envolvimento 
de toda sociedade civil organizada 
é uma forma de alinhar o discurso 
do Norte de Minas em prol das de-
mandas macrorregionais. No dia 7 
de junho, o presidente Bolsonaro 
recebeu o presidente da Amams e 
uma comitiva de Montes Claros, 
articulada pelo general Mário Lúcio 
Araújo quando anunciou sua visita 

a Montes Claros. Estava programa-
da sua vinda a cidade no dia 19 de 
junho, mas a Amams propôs remar-
car para setembro.

Bispo explica que o Norte de 
Minas tem várias demandas ma-
crorregionais e por isso, a opção de 
chamar todas as entidades do setor 
produtivo e a bancada de deputa-
dos para unificar essas demandas 
e unir as forças. Ele lembra que o 
Projeto Jequitaí, a duplicação da 
BR-251, a conclusão da BR-135 no 
trecho de Itacarambi a Manga e ain-
da um Plano de Convivência com a 
Seca e a potencialização da energia 
solar são demandas que podem ser 
levada ao presidente Bolsonaro. 
Porém, isso será discutido na reu-
nião do dia 16. Depois será levada 

ao Governo Federal para no dia da 
visita, o presidente anunciar as me-
didas em Montes Claros.

Outro aspecto observado pelo 
presidente da Amams é o cenário 
favorável ao Norte de Minas, pois 
como o ano de 2022 será eleitoral, 
ficará mais fácil buscar os bene-
fícios para a região. As entidades 
convidadas são a ACI, Adenor, Câ-
mara Municipal, CDL, Codemc, 
Fiemg-Norte, Lions, Maçonaria, 
OAB, Prefeitura Municipal, Rotary, 
Sindicato do Comércio Varejista, 
Sindicato Rural de Montes Claros 
e Sociedade Rural, que formam 
a União das Entidades de Classes 
do Norte de Minas desde o ano de 
2004 e ainda a bancada do Norte de 
Minas. (gA)

5

O evento realizado no auditório da Amams

A Prefeitura de Pirapora, por meio 
da Secretaria Municipal de Educação 
(Semed) realizou, na quarta-feira 
(7) uma reunião com os diretores e 
representantes de Escolas Particula-
res, Superintendência Regional de 
Ensino, direção do Instituto Federal 
de Pirapora (IFNMG), Comissão de 
Mães pela Educação, Conselho Tu-
telar, Sindipira, Sindiute, Vigilância 
Sanitária, Comissão Técnica da Se-
med e secretária de Educação para 
apresentação do plano de retorno 
às aulas presenciais que encontra-se 
em elaboração pela equipe técnica 
da Semed com as contribuições dos 
segmentos representativos das esco-
las municipais.

O objetivo foi promover uma 
discussão sobre as possibilidades 

deste retorno e a forma como este 
se dará, tendo em vista o panorama 
dos dados de contaminação, de ocu-
pação de leitos Covid e também da 
vacinação dos profissionais da Edu-
cação. Um ponto muito discutido 
por todos os representantes foi a 
importância das unidades de ensi-
no estarem preparadas para receber 
esses alunos, no sentido de garantir 
a oferta dos kits de biossegurança 
estabelecidos no Protocolo de Se-
gurança da Secretaria de Estado de 
Saúde de Minas Gerais e adaptação 
dos espaços escolares obedecendo 
as medidas de distanciamento dos 
alunos.

De acordo com a Secretária de 
Educação, Jacqueline Guimarães, o 
plano de retorno às aulas presen-

ciais, somado às contribuições dos 
vários segmentos, será apresentado 
aos profissionais da educação da 
rede municipal de ensino, no âm-
bito de cada unidade escolar, e que 
concomitantemente estarão respon-
dendo a uma pesquisa online sobre 
a posição destes quanto ao retorno e 
também aos familiares dos alunos da 
rede, objetivando preparar as salas 
de aula, os recursos necessários para 
garantir a segurança de todos. Uma 
nova reunião ficou acordada para 
que a Comissão, formada, possa 
avaliar os dados da saúde divulgados 
nas próximas semanas, analisarem as 
informações das vistorias realizadas 
nas unidades de ensino pela Vigilân-
cia Sanitária e discutirem data para 
um retorno híbrido seguro. (gA)
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Prefeitura muda lei de uso e ocupação 
do solo em Montes Claros

Montes Claros amplia em R$ 32,6 mil gastos 
com alimentos para carentes

Montes Claros gasta R$ 19 mil para capacitação 
de conselheiros tutelares

Parque municipal recebe quadra e campo de futebol

Unimontes prorroga inscrições do Mestrado em Zootecnia 
até domingo (11)
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A Prefeitura de Montes Claros 
mudou a lei de uso e ocupação 
do solo, para garantir as áreas 
públicas no loteamento da cida-
de. A Lei 5.351, de 7 de julho de 
2021 foi publicada no Diário Ofi-
cial e altera a  lei 3.720, de 9 de 
maio de 2007, que dispõe sobre 
o parcelamento do solo urbano 
no município de Montes Claros. 
O prefeito Humberto Souto de-
termina que a implantação de 

Conjuntos Habitacionais ou edifi-
cações para qualquer tipo de uso 
em áreas superiores a 2 mil me-
tros quadrados, desmembrada de 
gleba não loteada, implicará na 
destinação de 12,5% da área des-
membrada para áreas públicas.

Nos casos em que a dimensão 
ou localização dificultem, não se 
adéquem ou inviabilizem o apro-
veitamento da área a ser destina-
da para o Poder Público ou, ain-
da, quando de interesse público 
justificado, as áreas a serem des-

tinadas ao Poder Público poderão 
ser substituídas pelo pagamento 
do valor correspondente em pe-
cúnia, conforme previa avaliação 
da Comissão de Avaliação de 
Bens Imóveis do Município. O vi-
ce-prefeito Guilherme Guimarães 
explica que até 2018 os terrenos 
remanescentes em área urbaniza-
das, não davam para as áreas pu-
blicas necessárias e sempre corria 
distorções com empreendimen-
tos em grandes áreas. Agora a 
situação foi resolvida.

A Prefeitura de Montes Claros 
está contratando a empresa Me-
deiros & Morais Ltda pelo valor 
de R$ 19 mil para a capacitação de 
conselheiros tutelares eleitos para 
atuação no quadriênio 2020/2023, 
atendendo a demanda da Secreta-
ria de Desenvolvimento Social, 
conforme extrato publicado on-
tem no Diário Oficial. O curioso 
é que desde o ano de 2015 que as 
entidades municipalista do Norte 
de Minas, em parceria com a co-
ordenadoria regional da Criança e 
Adolescente do Ministério Público 

oferece essa mesma capacitação, 
sem qualquer custo.

No extrato, a Prefeitura infor-
ma que os extratos de contratos 
125 2021, processo: 129/2021 
modalidade: pregão eletrônico 
nº. 81/2021 tem como objeto a 
contratação de sociedade empre-
sária e/ou unipessoal para capa-
citação de conselheiros tutelares 
eleitos para atuação no quadri-
ênio 2020/2023, para atender a 
demanda da Secretaria de Desen-
volvimento Social com vigência: 
quatro meses, tendo como termo 

inicial a data de sua assinatura, 
com eficácia legal a partir da pu-
blicação do seu extrato assinado 
por meio físico em 29 de junho 
de 2021.  

Tanto a Associação dos muni-
cípios da área Mineira da Sudene 
(Amams), como o Consórcio Mul-
tifinalitário da área Mineira da Su-
dene (Cimams) em parceria com 
o Ministério Público e Universi-
dade Estadual de Montes Claros 
ofertou mais de 10 capacitações, 
sendo a ultima em abril desse ano. 
(gA)

A Secretaria Municipal de De-
senvolvimento Social ampliou 
em R$ 32.622,90 o contrato com 
a empresa Empreendimento Co-
mercial Saara Ltda para compra 
de gêneros alimentícios não pe-
recíveis para atender as famílias 
carentes. Através do processo: 
nº 052/2021 – modalidade: pre-
gão eletrônico nº. 029/2021 foi 
assinado o primeiro termo adi-
tivo onde acrescesse ao valor 
previsto na cláusula décima do 
contrato original a quantia de 
R$ 32.622,90. Tal valor represen-
ta 24,17% do valor inicialmente 

contratado. Com o acréscimo o 
valor total do contrato será de R$ 
167.566,49. 

A Prefeitura de Montes Claros 
adquirirá gêneros alimentícios da 
agricultura familiar para atender 
7.583 famílias em situação de 
extrema pobreza, que vivem na 
área urbana e na zona rural do 
município, e que são atendidas 
pelos 11 Centros de Referência 
em Assistência Social (CRAS) da 
Secretaria de Desenvolvimento 
Social. Serão adquiridos abóbora 
japonesa e mandioca branca, ba-
tata doce, beterraba, cenoura ver-

melha e chuchu. O investimento 
com a aquisição dos alimentos 
será de cerca de R$ 1 milhão.

Os produtores rurais deverão 
realizar a entrega dos alimentos 
de forma parcelada, sendo que 
os mesmos serão inspecionados 
para verificação da qualidade, 
peso e estado dos produtos.

A compra da Secretaria Muni-
cipal de Desenvolvimento Social 
será realizada pelo processo li-
citatório de chamamento públi-
co (nº 007/2021) com recursos 
emergenciais referentes à pande-
mia de Covid-19. (gA)

O Parque Municipal Milton 
Prates passou a contar com 
uma quadra poliesportiva e a 
construção de um campo de fu-
tebol society e de uma quadra 
de areia, com alambrado, além 
de obras de arte e o plantio de 
centenas de mudas frutíferas. 
Um dos mais belos cartões pos-
tais de Montes Claros, o parque 
municipal Milton Prates com-
pletou na terça-feira, 53 anos de 
criação. Fundado em 1969 pelo 
então prefeito Antônio Lafetá 

Rebello, ele está na memória e 
na história de várias gerações 
de montes-clarenses, simboli-
zando uma cidade que cuida do 
meio ambiente e que fornece 
lazer para seus moradores.

Instituído pela Lei Municipal 
n° 837/1968, o Parque Munici-
pal Milton Prates originou-se a 
partir da doação da área da la-
goa e do seu entorno à Prefeitu-
ra de Montes Claros. Ele possui 
área total de 196 mil metros 
quadrados, 20% dela ocupada 

pela lagoa. Além de ser um es-
paço de relevante proteção am-
biental (como ressalta o Decre-
to Municipal n° 3929/2019) o 
parque apresenta-se como uma 
das mais procuradas fontes de 
lazer da população montes-cla-
rense. O local conta com uma 
ampla área para piquenique 
(gramado e mesas artesanais), 
restaurante, brinquedos, obras 
de arte, campo, quadras es-
portivas e pista de caminhada. 
(gA)

Foi prorrogado até 11 de ju-
lho o prazo de inscrições para o 
Processo Seletivo 2/2021 para in-
gresso no Curso de Pós-Gradua-
ção Stricto Sensu (mestrado) em 
Zootecnia (PPGZ) da Universi-
dade Estadual de Montes Claros 
(Unimontes). Serão preenchidas 
10 vagas no segundo semestre 
de 2021.

O programa de pós-gradua-
ção stricto sensu é ministrado 
no Campus da Uninontes em 
Janaúba, onde acontecem as ati-
vidades dos cursos de graduação 

em Ciências Agrárias (Agrono-
mia e Zootecnia).

As inscrições serão recebidas 
exclusivamente pelo sistema 
virtual, no email: ppgzunimon-
tes@gmail. O edital completo 
pode ser conferido no site ofi-
cial do programa: https://www.
posgraduacao.unimontes.br/
ppgz/.

O mestrado em Zootecnia da 
Unimontes é aberto a profissio-
nais e graduandos de Ciências 
Agrárias e áreas afins. Graduados 
ou estudantes de cursos de ou-

tras áreas do conhecimento tam-
bém poderão se inscrever, mas a 
participação deles “estará sujeita 
à análise da Comissão de Seleção 
do PPGZ, que avaliará a compati-
bilidade entre o interesse de es-
tudo do candidato com as linhas 
de pesquisa do mestrado.

As 10 vagas serão distribuídas 
nas linhas de pesquisa do pro-
grama: Nutrição e Produção Ani-
mal no Semiárido e Forragicultu-
ra e Pastagens no Semiárido.

O mestrado também contem-
pla a política de ações afirmati-

vas da Universidade, com a re-
serva de vagas para inclusão nos 
programa de pós-graduação das 
pessoas autodeclaradas negras 
(pretas e pardas), indígena e 
com deficiência.

Das 10 vagas oferecidas, qua-
tro serão destinadas ás ações 
afirmativas, sendo duas vagas 
para candidatos autodeclarados 
negros (pretos e pardos), uma 
vaga para candidatos autodecla-
rados indígenas e uma vaga para 
candidatos considerados com 
deficiências. (Portal Unimontes)
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Lions Sertanejo empossa diretoria
e propõe Centro de Convivência 
com a seca

Ipês tomam conta das ruas de Montes Claros
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O Lions Clube Montes Claros 
Sertanejo empossou o advogado/ 
administrador Jefferson Tolentino 
Trindade para mais um ano de 
mandato, em cerimônia realiza-
da na noite de quarta-feira (7), 
com o empossado apresentando 
o desafio de unir os clubes de Ja-
naúba, Montes Claros e Pirapora 
em torno das causas leonísticas. 
O presidente anunciou que es-
tará articulando a implantação 
do Centro de Convivência com a 
Seca, que foi proposto em 2010, 
pelo Instituto de Desenvolvimen-
to do Norte e Nordeste de Minas 
(Idene). O projeto técnico foi 

elaborado pelo arquiteto Gustavo 
Pena.

O Centro de Convivência com 
a Seca reuniria as principais insti-
tuições cientificadas do Norte de 
Minas, capitaneadas pela Funda-
ção de Desenvolvimento Tecno-
lógico com a finalidade de criar 
projetos que permitam a região 
sobreviver com as intempéries cli-
máticas. A ex-deputada Elbe Bran-
dao, que foi uma das mentoras 
do Centro de Convivência com a 
Seca, defende que esse comple-
xo será instalado no Centro de 
Convenções do Norte de Minas, 
que está sendo instalado no an-
tigo prédio da Coteminas, pelo 
Consórcio Multifinalitário da Área 

As ruas de Montes Claros ga-
nharam um ar de primavera com 
o florescimento dos ipês, que es-
tão transformando as calçadas em 
verdadeiros tapetes de flores. O 
primeiro a florir é o ipê-roxo, se-
guido do amarelo, do branco e, por 
último, do rosa. A florada de cada 
árvore tem duração média de três 
a sete dias. “Montes Claros está fi-
cando cada vez mais bonita, melhor 
para se viver e com mais qualidade 
de vida, graças às intervenções es-
truturantes e ambientais realizadas 
pela gestão do prefeito Humberto 
Souto. E, nesses últimos dias, nos-
sas ruas receberam mais um atrativo 
da natureza que nos encanta, as flo-
radas dos ipês”, comentou o secre-

Mineira da Sudene (Cimams). O 
presidente do Lions Sertanejo, 
Jefferson Trindade propõe que 

no mesmo local seja instalada a 
Estação de Sismografia de Montes 
Claros, que registra os tremores 

de terra na região. O Lions con-
tinuará atuando em projetos de 
interesse regional, junto com as 

demais entidades que compõem 
a União das Entidades de Montes 
Claros e Norte de Minas.

tário municipal de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável de 
Montes Claros, Sóter Magno.

Segundo ele, nos próximos anos 

a beleza das ruas nesta época será 
ainda maior: “a expectativa é que a 
cidade fique ainda mais bonita nos 
anos seguintes, já que a Prefeitura 

realizou o plantio de milhares de 
mudas de ipês coloridos nos últi-
mos quatro anos”. Além dos ipês, 
Montes Claros também é agraciada 

com diversas espécies que estão 
floridas nesta época, com cores e 
formas para todos os gostos.

VIVEIRO - O Viveiro Municipal 
Professor Santos D’Ângelo Neto, 
que passou por uma grande revitali-
zação nos últimos quatro anos, pro-
duz milhares de mudas de árvores 
e plantas de diversas espécies por 
ano, com o objetivo de melhorar as 
condições do

clima e promover a beleza da ci-
dade, principalmente nos locais que 
mais necessitam de reposição e jar-
dinagem. Entre as principais mudas 
de árvores nativas e ornamentais 
disponíveis no viveiro estão: aroei-
ra salsa, ipê mirim, flamboyant, oiti 

e ipês de cores variadas. As espécies 
frutíferas incluem manga, goiaba, 
pinha, jabuticaba, maracujá, caju e 
cajá. Das ornamentais, podem ser 
encontradas: bouganvilhe, chapéu 
de napoleão e murta, entre outras. 
Neste ano, mais de 18 mil mudas 
foram colocadas à disposição da 
população.

Qualquer morados da cidade 
pode comparecer à Secretaria Mu-
nicipal de Meio Ambiente (avenida 
José Corrêa Machado, 900 - Ibi-
turuna) ou telefonar para o (38) 
2211-3339 requisitando as mudas. 
A maioria dos pedidos é para flam-
boyant, aroeira salsa e ipê. Cada 
morador pode levar até três mudas. 
(gA)
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Caminhoneiro perde o 
controle da direção e tomba 

Incêndio atinge área de pastagem de fazenda e 
destrói cerca de 50 hectares

Homem é preso pela PM após assalto à 
joalheria

Homem é preso por tráfico após 
assumir lugar de cadeirante detido 
pelo mesmo crime 
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POLÍCIA MILITAR

FRANCISCO DUMONT

BR-251 

8 SeguRança pública

Na BR-251, perto do trevo 
que dá acesso a Cachoeira 
do Pajeú, um caminhoneiro 
foi socorrido pelo Corpo de 
Bombeiros após se envolver 
em um acidente. Segundo as 

informações da corporação, o 
motorista perdeu o controle da 
direção e tombou às margens 
da rodovia na terça-feira (6). 
Ele transportava uma carga 
de porcelanato. Quando os 

militares chegaram, o condutor 
já estava fora do caminhão. 
Ele se queixava de dores na 
coluna e foi encaminhado para 
o Hospital Municipal de Salinas 
(MG).

O Corpo de Bombeiros 
informou que a rodovia foi 
sinalizada e uma equipe da 
Polícia Rodoviária Federal de 
Itaobim permaneceu no local 
até a remoção do veículo.

Na última quarta-feira (7), os 
bombeiros combateram um incêndio 
de grande proporção que atingiu 
uma área de pastagem na zona 
rural de Francisco Sá. As chamas 
destruíram cerca de 50 hectares de 
capim na fazenda Tabual II. Foram 
usados tratores equipados com 
reservatório de água para combater 
o incêndio. Os militares também 
usaram afabadores, bombas costais e 
mochila anti-incêndio.

“Quando chegamos na 
propriedade tinha vários focos 

e fumaça intensa. Era um local 
de difícil acesso e, por isso, foi 
necessário utilizar quatro tratores 
da fazenda. Foram gastos cerca de 
20 mil litros de água”, explicou 
o sargento Ademir Pereira. Além 
dos militares, outras 16 pessoas, 
incluindo funcionários da fazenda e 
voluntários, ajudaram no combate. A 
ação durou 3h e terminou por volta 
das 19h30. Segundo os bombeiros, 
os funcionários foram orientados a 
manter o monitoramento para evitar 
a reignição das chamas.

Na última quarta-feira (7), um 
homem, que cumpre pena por roubo e 
deveria estar usando uma tornozeleira 
eletrônica, foi preso em São João do 
Paraíso. Segundo a Polícia Militar, ele 
era procurado desde a segunda (5), 
após um assalto a uma joalheria. O 
tenente Anderson de Freitas Silveira 
explica que os levantamentos feitos 

pela PM apontam que tornozeleira 
estava sem comunicação com o 
sistema de monitoramento desde o 
dia 24 de junho.

“Na quarta-feira passada, ele e um 
comparsa furtaram uma moto em Boa 
Sorte, distrito de São João do Paraíso. 
Já na segunda, ele e, possivelmente, 
esse mesmo comparsa, cometeram 

um roubo em uma joalheria. Após 
o crime, fugiram para um matagal e, 
desde então, estamos procurando 
por eles”. Os assaltantes fugiram 
levando 57 relógios e dinheiro do 
estabelecimento comercial.

“Hoje, nós tivemos informações 
de que eles poderiam estar em casa 
na zona rural. Fomos para esse lugar 

e encontramos as roupas usadas no 
dia em que a joalheria foi roubada, 
além de capacetes e uma mochila”, 
completa o tenente. Os dois não 
foram encontrados no imóvel. Ainda 
de acordo com o militar, a moto 
apreendida com o homem nesta 
quarta foi roubada na zona rural de 
São João do Paraíso.

CORPO DE BOMBEIROS/ DIVULGAÇÃO

Na última quarta-feira (7), um 
homem foi preso com drogas em 
Francisco Dumont, após a Polícia 
Militar levantar informações de 
que ele assumiu o lugar deixado 
por um cadeirante detido mesmo 
crime no último domingo (4). Os 
policiais faziam patrulhamento 
quando receberam informações 
de que ele estava comercializando 
entorpecentes no bairro Alto 
Esplanada. Os militares fizeram 
monitoramento e viram que algumas 
pessoas se aproximavam dele, 
entregavam dinheiro e recebiam algo 
em troca, dinâmica típica do tráfico 
de drogas.

Ao perceber a aproximação de 
uma equipe da PM, o homem pegou 
uma bicicleta e saiu do local. Os 
policiais deram ordem de parada e 
fizeram a abordagem dele. Dentro 
dos bolsos de seu agasalho, foram 
encontradas porções de cocaína 
e maconha, além de R$ 738 e 
um celular. Ao ser questionado, 
ele informou que as substâncias 
seriam para seu uso, mas acabou 
confessando que traficava junto com 
o cadeirante. Contou ainda que, após 

a prisão dele, passou a comercializar 
os entorpecentes sozinho.

O homem confirmou aos militares 
que tinha mais drogas escondidas 
dentro de uma caixa de papelão, na 
casa onde mora com a mãe, uma 
idosa de 78 anos. Ele forneceu 
as chaves e a PM apreendeu mais 
34 porções de cocaína e oito de 
maconha. Ele já tem passagens por 
furto, porte ilegal de arma, roubo 
e apropriação indébita. Depois de 
ser preso em flagrante, foi levado 
para a delegacia da Polícia Civil em 
Montes Claros.

cAdEirANTE | Dois homens, 
de 17 e 42 anos, haviam sido detidos 
pela Polícia Militar, enquanto 
traficavam drogas em Francisco 
Dumont. A ocorrência foi registrada 
no último domingo (4). O maior de 
idade é cadeirante e foi abordado 
enquanto vendia entorpecentes 
em uma praça. Já o menor, estava 
comercializando as substâncias ao 
lado de uma quadra de futebol.

“A Polícia Militar recebeu 
informações de que estaria havendo 
tráfico de drogas em uma quadra 
de futebol. Os militares foram até 

o local, passaram a monitorá-lo e 
verificaram que realmente havia 
uma movimentação diferenciada”, 
explica o capitão Michael Stephan, 
comandante da 210ª Cia PM. De 
acordo com o militar, o adolescente 
tem ligação com outras pessoas 
que traficam drogas em Jequitaí e 
Bocaiuva.

“Depois de parlamentações, o 
menor confessou que realmente 
estava vendendo drogas. Ele levou 
a guarnição até a quadra, no 
local onde estava guardando os 
entorpecentes para repassar para 

os usuários”.
Os policiais apreenderam 

drogas escondidas em uma pilha 
de pneus velhos, dentro de uma 
creche desativada ao lado da 
quadra. Ainda durante a operação 
de rotina, a PM recebeu uma nova 
informação, que terminou com 
a prisão do outro homem. “Nós 
recebemos informação de que 
um cidadão cadeirante estaria 
fazendo a pratica do tráfico de 
drogas próximo da quadra, em uma 
praça. Através do monitoramento, 
verificou-se que várias pessoas 

chegavam, entregavam algo pra ele 
e iam embora”, diz o capitão.

Os militares fizeram a abordagem 
e o homem acabou confessando que 
estava vendendo entorpecentes. 
Além das drogas apreendidas 
com ele, a PM encontrou mais 
substâncias em seu quarto. No total, 
foram apreendidos 11 papelotes de 
cocaína, 10 buchas, um tablete e 
uma porção de maconha, 51 pedras 
de crack, um celular e R$ 2.588. Os 
dois envolvidos forma levados para 
a delegacia de plantão da Polícia 
Civil em Montes Claros.
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Vacinação contra a Covid avança no Norte de 
Minas coma entrega de mais 57,6 mil doses

Saúde atualiza recomendações de vacina para gestantes 
e puérperas

HUCF é contemplado em projeto 
nacional de reestruturação

ASCOM/ HUCF

DIVULGAÇÃO

9Saúde

O projeto de Reestruturação de 
Hospitais Públicos (RHP) do Progra-
ma de Apoio ao Desenvolvimento 
Institucional do Sistema Único de 
Saúde (Proadi-SUS), biênio 2021-
2022, dará assistência e suporte a 
quatro hospitais em Montes Claros. 
O Hospital Universitário Clemente 
Faria, da Unimontes, está entre os 
selecionados.

O evento realizado ontem (8), 
contou com a participação dos dire-
tores Roberto Rodney, Paulo Henri-
que Machado Ovídio, Tadeu Nunes 
Ferreira e Marcelo Rocha, além da 
superintendente estadual do Ministé-
rio da Saúde em Minas Gerais, Lilin-
quiel Fagundes, Carolinne Abrahão, 
coordenadora do projeto e demais 
representantes do Hospital Alemão 
Oswaldo Cruz, de São Paulo.

“Potencializar os processos de 
assistência e oferecer uma saúde de 
qualidade em tempo hábil para a 
população mineira é um dos pilares 
do Projeto “Reestruturação dos Hos-
pitais Públicos”, explica Carolinne 
Abrahão.

O Programa acontece desde 2009 
e faz parte do apoio ao desenvolvi-
mento institucional do Sistema Único 
de Saúde (SUS), através da parceria 
e aporte financeiro do Ministério da 
Saúde e execução do Hospital Ale-
mão Oswaldo Cruz.

“O projeto é voltado para aperfei-
çoamento e melhorias de protocolos, 
que irá conhecer os processos inter-
nos já existentes dentro das unidades 
selecionadas e os seus processos ad-
ministrativos e de assistência à popu-
lação, contribuindo para a melhoria 
destes processos e beneficiando os 
usuários do SUS”, explica Lilinquiel 
Fagundes, superintendente estadual 
do Ministério da Saúde.

Neste primeiro momento, o pro-
jeto dará assistência e suporte em 
18 hospitais do Brasil, sendo cinco 
em Minas. Quatro deles em Montes 
Claros, como ressalta a coordenadora 
Carolinne Abrahão.

“O projeto já acompanhou 56 ins-
tituições nas regiões Norte, Nordeste 
e Centro-Oeste de Minas Gerais. Para 
este triênio, vislumbramos a possibi-

lidade de acompanhar cinco institui-
ções do estado. Neste primeiro ciclo, 
teremos a participação e intervenção 
em 18 hospitais do país, sendo cin-
co hospitais em Minas Gerais. Deste 
total, quatro são de Montes Claros”, 
relata Carolinne.

A coordenadora também infor-
mou que a proposta do projeto é 
trabalhar os processos de assistên-
cia e gestão, baseados no consumo 
consciente de recursos, medicamen-
tos, melhorias de desfechos clínicos, 
construções e modernização de 
protocolos, de sepse, farmacoecono-
mia, cuidados na Unidade de Terapia 
Intensiva (UTI), com foco no fluxo do 
paciente cirúrgico.

“Com apoio às instituições na 
organização dos processos de admis-
são, abordamos o núcleo interno de 
regulação, a importância dos proto-
colos de cirurgia segura e os proto-
colos estabelecidos de segurança na 
UTI para garantir uma alta em tempo 
hábil, ter oportunidades de maior 
giro de leitos e redução no tempo de 
internação dos pacientes”, descreveu.

girLENo ALENcAr

A Superintendência Regional de 
Saúde de Montes Claros entregou 
57.684 doses de vacinas contra a Co-
vid-19 aos 54 municípios, ontem. O 
destaque ficou por conta do repasse 
de 33.380 doses de vacinas da As-
traZeneca/Universidade de Oxford, 
destinadas à conclusão do esquema 
vacinal de pessoas com comorbida-
des; deficientes físicos permanentes 
e pessoas na faixa etária de 60 a 69 
anos que já tomaram a primeira 
dose do imunizante. Com a nova 
remessa, a campanha de vacinação 
contra a Covid avançará no Norte 
de Minas contemplando 13.510 
pessoas que vão tomar a dose única 
da vacina norte-americana Janssen. 
Com esse imunizante serão contem-
pladas pessoas com idade entre 55 
a 59 anos; funcionários do sistema 

Após reincluir grávidas e puérpe-
ras (mulheres no período pós-parto, 
de 45 dias) entre os grupos priori-
tários para receber a vacina contra 
a Covid-19, o Ministério da Saúde 
alertou, ontem (8), que isso deve ser 
feito com os imunizantes da Pfizer 
(ComiRNAty) ou da Sinovac/Butan-
tan (CoronaVac e ButanVac).

“Os imunizantes que podem ser 
utilizados em mulheres grávidas são 
os da Pfizer e da Coronavac. Astra-
Zeneca e Janssem não”, declarou 

o ministro, Marcelo Queiroga, esta 
manhã.

A exceção à recomendação minis-
terial é para as grávidas e puérperas 
que já tenham recebido uma primei-
ra dose da vacina da AstraZeneca. 
Nestes casos, o ciclo vacinal deve 
ser completado com a aplicação da 
segunda dose com o imunizante do 
mesmo fabricante.

“Para as grávidas que tomaram a 
AstraZeneca, a orientação é a mes-
ma: que após o puerpério seja feita 

a imunização com a mesma vacina 
e, com isso, completada a imuniza-
ção”, disse o ministro, assegurando 
que, nestes casos, a vigilância sani-
tária será reforçada de forma a “mo-
nitorar a possibilidade de eventos 
tardios que, embora raros, podem 
acontecer.”

O ministério já tinha incluído 
grávidas e puérperas no Programa 
Nacional de Vacinação (PNI) no fim 
de abril deste ano, mas, em maio, a 
pasta recomendou a suspensão tem-

porária da vacinação de gestantes 
sem comorbidades depois da morte 
de uma mulher que havia recebido 
uma dose da AstraZeneca, no Rio 
de Janeiro. Na ocasião, o ministério 
anunciou que acompanharia todas 
as gestantes que já tinham sido va-
cinadas a fim de verificar as reações 
aos imunizantes.

“Após a análise dos dados e do 
debate amplo com especialistas, 
houve o entendimento de se voltar a 
vacina nas gestantes sem comorbida-

de”, afirmou Queiroga, hoje.
De acordo com o ministro, a de-

cisão de retomar a vacinação de grá-
vidas e puérperas levou em conta o 
elevado índice de mortalidade entre 
este grupo de mulheres, bem supe-
rior que o do restante da população, 
conforme assinalou o secretário na-
cional de Atenção Primária à Saúde, 
Raphael Câmara, sustentando os 
riscos de eventuais reações adversas 
superam os benefícios já comprova-
dos das vacinas.

“Temos que pesar o risco bene-
fício. Principalmente com a nova 
variante, a epidemia da covid-19 
afetou as grávidas. Tanto que a le-
talidade [da doença] entre elas está 
em torno de 10%, enquanto entre 
a população geral é menor que 2%. 
Portanto, ao avaliarmos o custo be-
nefício [de aplicar o imunizante], 
não há nenhuma discussão: é muito 
favorável o uso das vacinas nas grávi-
das de forma geral”, disse o secretá-
rio. (Agência Brasil)

“Sobre a seleção dos hospitais, 
Minas Gerais já participou do proje-
to somente no primeiro triênio com 
uma instituição na capital e vimos 
a oportunidade de retomar para o 
Estado,  abrangendo para um vazio 
assistencial que é a região do norte 
de Minas, que atende não só a popu-
lação de Montes Claros, mas até de 
outros estados”, finalizou Carolinne 
Abrahão.

O diretor administrativo do HUCF, 
Paulo Henrique Machado Ovídio, 
destaca a participação da instituição 
no projeto e reforça que a sua escolha 
é um grande ganho e salto positivo na 
assistência aos usuários do SUS.

“Somos o único hospital público 
com atendimento 100% gratuito de 
Montes Claros. A participação neste 
importante projeto, que conta com 
outros quatro hospitais do Estado, re-

força o compromisso do HUCF com 
a qualidade na sua assistência. Esta-
mos sempre em busca de processos 
de melhorias seja na parte adminis-
trativa, seja na assistencial. A marca 
desta gestão é trabalho e eficiência, 
sempre em busca de resultados que 
valorizem e beneficiem os servidores 
e os nossos usuários”, finaliza o dire-
tor administrativo do HUCF. (Portal 
Unimontes)

Ação tem como foco promover melhorias nos processos assistenciais, administrativos e gerenciais dos 
hospitais do SUS

prisional; a população privada de 
liberdade; trabalhadores industriais 
e caminhoneiros.

Já 10.344 doses de vacinas da 
multinacional norte-americana Pfi-

zer/Biontech também serão apli-
cadas em pessoas de 55 a 59 anos; 
trabalhadores industriais e em 
profissionais da limpeza urbana e 
manejo de resíduos sólidos. Os mu-

nicípios contemplados com a maior 
quantidade de imunizantes, por te-
rem maior número de habitantes fo-
ram: Montes Claros (20.787 doses); 
Janaúba (3.366); Bocaiuva (2.630); 

Salinas (2.087); Porteirinha (2.079); 
Francisco Sá (1.991); Monte Azul 
(1.714); Taiobeiras (1.607); Rio Par-
do de Minas (1.518); Jaíba (1.375) e 
São João do Paraíso (1.039).

A coordenadora de vigilância 
em saúde da SRS de Montes Claros, 
Agna Soares da Silva Menezes obser-
va que à medida que a campanha de 
vacinação contra a Covid avança, os 
municípios que concluírem a imuni-
zação dos grupos prioritários pode-
rão vacinar pessoas de outras faixas 
etárias ou categorias profissionais. 
Porém, a coordenadora alerta que 
“aqueles municípios que, tempesti-
vamente, optem a vacinar um novo 
grupo com aplicação da primeira 
dose de vacinas da AstraZeneca 
inadvertidamente com doses desti-
nadas à aplicação da segunda dose 
contemplada na remessa que foi 
distribuída nesta quinta-feira, refor-

çamos que a SES-MG e o Programa 
Nacional de Imunizações (PNI) não 
garantem a entrega de dose com-
plementar. Neste caso, o município 
assumirá o risco de ficar descoberto, 
conforme ofício já enviado pelo Mi-
nistério da Saúde”.

De acordo com dados contabi-
lizados pelo vacinômetro, painel 
criado pela Secretaria de Estado da 
Saúde de Minas Gerais (SES-MG) 
onde os municípios inserem dados 
sobre a campanha de vacinação con-
tra a Covid-19, até esta quinta-feira, 
573.640 pessoas já tomaram a pri-
meira dose de vacina contra o novo 
coronavírus. Outras 207.086 pes-
soas concluíram o esquema vacinal 
com a aplicação da segunda dose. 
Por outro lado, 4.025 pessoas tam-
bém já estão imunizadas contra a 
Covid-19 por terem recebido a vaci-
na da Janssen, que é de dose única.

(38) 99985-3216

Bairro PLANALTO

+MOBILIA
armários de cozinha, mesa de jantar,

fogão, Geladeira, sofá cama, 1 cama casal,
1 cama solteiro king, baú para roupa de cama,

2 guarda-roupas de casal, chuveiro no banheiro
e ventiladores de teto nos quartos.

DISPONÍVEL NO CONDOMÍNIO
piscina, área gourmet e playground.

sala e cozinha conjugada e área serviço

2 quartos
1 banheiro social
1 vaga

falar com  Edson Ricardo

APARTAMENTO MOBILIADO
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RESUMO DE Novelas

Luna conta a Téo que foi obrigada por Úrsula a dizer que se aproximou dele por inte-
resse, e revela ao ex-namorado que se envolveu com Alejandro. Helena diz a Luna que 
elas irão para um lugar seguro no exterior, e Hugo se enfurece. Luna se preocupa com 
Mário, e Helena diz à filha que dará um jeito de levá-lo para junto delas. Téo decide 
viajar com Helena e Luna. Hugo pede a Dominique uma arma para matar Luna. Renzo 
diz a Alexia e a Zezinho que tem um plano para descobrir quem são as pessoas que fa-

zem parte da quadrilha de Dominique. Hugo aproveita que Helena e Téo saíram para ficar sozinho em casa com Luna. 
Queen e Mosquito não gostam de saber que Kyra pesiu demissão. Renzo diz a Dominique que deseja se envolver nos 
negócios. Hugo dopa Luna.

Iná diz a Moema que 
Laudelino precisa mudar 
para que ela volte a se re-
lacionar com ele. Laude-
lino pensa em comparti-
lhar com Iná o resultado 

de sua terapia. Ana conta para Alice que reatou com 
Lúcio. Celina se emociona com o pedido de Lúcio para 
estar com ela na sala de parto. Gabriel convida Manuela 
e Júlia para conhecer sua fazenda. Lourenço conta para 
Rodrigo que entrou com uma ação contra Jonas. Tiago 
fica triste com a falta de atenção de Cris e Jonas e pede 
para Lorena ligar para Lourenço. Ana conta para Júlia 
que voltou a namorar Lúcio. Jonas recebe a notificação 
da ação de Lourenço contra ele.

José Alfredo lembra do 
médico que salvou sua 
vida na mata e pede que 
Josué o encontre. Silvia-
no cuida de Maria Marta. 
Cora avisa a Jairo que 

precisará dele. Cristina vê Vicente e Maria Clara juntos. 
Robertão acorda animado para o trabalho. Beatriz avisa 
a Cláudio que Enrico voltará para o Brasil. Leonardo 
recebe a intimação para depor no processo de Cláudio 
contra Téo. Carmem e Orville procuram por Salvador. 
José Alfredo manda Cristina ir à joalheria Império. Cora 
engana Pietro. Érika busca Robertão em casa. Josué en-
contra Espinoza. José Alfredo conversa com Maria Marta 
sobre Maurílio.

Marian diz para Gabrie-
la que se ela adotar Mili 
nunca irá lhe amar como 
filha. Gabriela consola 
Marian. Helena encurra-
la Neco e pede para ele 

confessar que entrou em sua casa. Neco nega. Edu-
arda e Shirley visitam Maria Cecília, que está grávida. 
Thomaz Roth (participação especial) diz que Érica foi 
muito bem no teste de canto e será uma das protago-
nistas do grupo do musical. Francis finge que foi em 
um encontro com outra mulher para fazer ciúme em 
Clarita, que fica chateada. Junior diz para Andreia que 
devem matricular Diego numa escola. Bia conta para 
Cris, Vivi e Ana que deu seu primeiro beijo em Juca. Ar-
mando é levado para mesma cela de Miguel na cadeia. 
Os dois brigam. Os vizinhos encrenqueiros apresentam 
na escola as mesmas propostas da chapa das chiquititas 
para a eleição do grêmio. As chiquititas desconfiam. Os 
vizinhos dizem entre eles que ninguém vai descobrir 
que eles espionaram as chiquititas. Geraldo (Felipe 
Folgosi) segue Bia e Edgard (Maurício Machado) para 
saber onde ela está morando. Neco diz para Rafa que 
acha que Lucia está doente, pois viu Helena com vários 
remédios. Rafa diz que tentará descobrir como a meni-
na está. Marian pede dinheiro para Gabriela e diz que a 
verba é para ser usada na chapa da escola. Rafa espiona 
Lucia pela janela e derruba um vaso quando Helena 
entra no quarto da garota. Helena vai até a janela. Rafa 
deita no chão para não ser visto.

ivete Sangalo planeja lançar 
uma música nova

Ex-bbb Lucas Fernandes faz 
ensaio pré-wedding com a 
noiva

Filho de gugu curte viagem romântica 
com namorada na grécia: “com meu 
amor”

Lucas Fernandes, ex-partici-
pante do BBB18, estrelou um 
ensaio pré-wedding com a noiva, 
Ana Lucia Vilela, com quem se 
casou em Las Vegas, nos Estados 
Unidos, em 2019, e realizará uma 
nova cerimônia em Foz do Igua-
çu, no Paraná. “A expectativa está 
muito grande. Estamos ansiosos, 
afinal é uma data especial para 
gente. Iríamos casar no ano pas-
sado, mas tivemos que suspender 
por conta da pandemia. É um 

momento muito feliz”, contou 
ele a Quem, que recentemente 
brincou com o apelido que ga-
nhou nos tempos de BBB: “Agora 
é marido de Taubaté”.

Respeitando as medidas de 
não promover aglomeração, a 
celebração acontecerá de manei-
ra intimista. “Não estaremos com 
todas as pessoas que gostaríamos 
a nossa volta, mas conseguir ce-
lebrar nosso amor no Brasil será 
muito legal. Planejamos tudo em 

cima da hora. O Junior Donatto 
nos deu a sugestão de casar em 
Foz, que é um lugar lindo. Esco-
lhemos um hotel com uma vista 
paradisíaca, com um lindo cená-
rio para observar o por do sol. 
O local deu um ‘match’ perfeito 
com a gente”, afirma Lucas, que 
recebeu a orientação do cerimo-
nialista Junior Donatto.

De acordo com Lucas, a famí-
lia da noiva não estará presente. 
“Será uma celeração bem inti-
mista. Estaremos apenas eu, Ana, 
minha mãe e minha irmã. Por 
conta da pandemia, meu pai e os 
paisda Ana não poderão vir. Será 
tudo bem intimista e romântico. 
Faltará um pedacinho da nossa 
família.”

Ana Lúcia afirma estar empol-
gada com a cerimônia. Ela usará 
um vestido de noiva assinado pela 
estilista Carol Hungria. “O spoiler 
que posso dar é que ficou sim-
plesmente perfeito. Carol Hun-
gria fez em tempo recorde, em 
menos de 30 dias. Ela conseguiu 
traduzir minha personalidade no 
vestido e ficou encantador.”

João Liberato, de 19 anos, filho 
mais velho de Gugu Liberato -- que 
morreu em novembro de 2019, 
após um acidente doméstico --, 
está curtindo uma viagem român-
tica com a namorada, a americana 
Gracie, por Mykonos, na Grécia. O 
jovem compartilhou em seu Insta-
gram nesta quarta-feira (91) diver-
sos cliques trocando carinhos com 
a amada por belas paisagens.

“Férias com meu amor”, legen-
dou João, que é filho de Rose Mi-
riam, com quem Gugu ainda teve 
duas filhas, as gêmeas Marina e So-
fia, de 16 anos -- as três moram em 
Miami, nos Estados Unidos.

Solução
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3/dad — mud — our. 4/rito — root. 6/galera — gládio. 7/colibri.

Já confirmada como novo 
nome no palco da atração ‘Mú-
sica boa ao Vivo’, a baiana Ivete 
Sangalo avisou que pretende 
disponibilizar, nas plataformas 
digitais, uma nova canção por se-
mana. Projeto envolve os convi-
dados da atração, que estreia na 
próxima terça (13). 

Ivete Sangalo contou, segun-
do informações do jornal “Ex-
tra”, que as novidades do pro-
grama “Música boa ao vivo”, do 
Multishow, não se resumem ao 
seu nome como nova apresen-
tadora. A artista pretende lançar, 

juntamente com os convidados 
da atração, uma nova música por 
semana. A ideia é disponibilizar 
a canção inédita nas plataformas 
digitais logo após o lançamento.

A atração já teve Iza, Anitta e 
Thiaguinho no comando. Ago-
ra, com Ivete à frente, a ideia é 
trazer um clima baiano para o 
programa: “Salvador vai experi-
mentar um gosto diferente. De 
um programa de um porte nacio-
nal. Isso movimenta muita coisa 
bacana para a Bahia”, avaliou, 
adiantando que sempre haverá 
convidados de sua terra entre 

os cantores da semana. “Um mo-
mento da minha carreira em que 
eu posso optar por isso. Quando 
converso com os artistas, a liga-
ção é uma farra. Tem gente que 
diz que vai de moto ou de bici-
cleta para o programa”, diverte-
se.

A rainha dos looks arrasado-
res de Carnaval também adian-
tou que está trabalhando em um 
novo álbum, previsto para no-
vembro de 2021. Mas, segundo 
a cantora, nenhuma das músicas 
será uma das que serão lançadas 
no programa.

O relacionamento de João e 
Gracie é de longa data e os dois 
até já moram juntos. Eles estão re-
sidindo em uma casa em Orlando, 

na Flórida, nos EUA, onde o filho 
de Gugu está fazendo faculdade de 
Comunicação e Administração de 
Empresa.
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Educação renova parceria para oferecer 
apoio socioemocional para educadores 
da rede estadual de Minas

Pesquisa da FaE apresenta dados sobre os 
desafios do ensino remoto 

Inscrições para submissão de trabalhos da 
Semana da Economia encerram no domingo 

ALUNOS COM DEFICIÊNCIA

D
IVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Foi prorrogado para até o dia 
11 de julho, o prazo das inscrições 
para a submissão de trabalhos a 
serem apresentados na 17ª edição 
da Semana de Economia da Univer-
sidade Estadual de Montes Claros 
(Unimontes). O evento será realiza-
do no período de 9 a 13 de agosto, 
pelo sistema virtual.

A iniciativa é da coordenação 

do curso de Ciências Econômicas e 
do Departamento de Economia da 
Unimontes. A 17ª edição da Sema-
na de Economia terá como home-
nageada a professora aposentada 
do curso de Ciências Econômicas 
Luciene Rodrigues, primeira docen-
te da Universidade a obter o título 
de doutora.

De acordo com as regras estabe-

lecidas em edital, os trabalhos deve-
rão ser apresentados em forma de 
resumo expandido.

As inscrições deverão ser feitas 
com o preenchimento de formulá-
rio disponível no link. Conforme 
as normas do edital, “pelo menos 
um dos autores deve se inscrever 
no evento”. O número máximo de 
trabalhos por autor é seis resumos 

expandidos, indiferentemente se 
for autor ou coautor.

Todos os trabalhos enviados para 
a XVII Semana de Economia serão 
submetidos, pelo sistema blind re-
view – sistema de certificação cientí-
fica de um artigo – para a apreciação 
de, pelo menos, dois avaliadores 
com expertise na área de cada gru-
po de trabalho do evento.

educaçãO 11

Projeto oferta curso gratuito de 
energia solar para Moc

A unidade móvel “Road Show 
Huawei Solar”, projeto da Associa-
ção Brasileira de Geração Distribuída 
(ABGD) em parceria com a Huawei e 
apoio de outras empresas do mer-
cado de energia solar, levará curso 
gratuito sobre instalação de sistemas 
fotovoltaicos aos principais estados 
do Brasil. Serão visitadas mais de 50 
cidades, até janeiro de 2022.

Em Montes Claros, a unidade mó-
vel vai oferecer o curso Fundamen-
tos e Dimensionamento do Sistema 
Fotovoltaico, na Praça Pio XII, s/n - 
Centro, durante dois dias (12 e 13 de 
julho). Os interessados em participar 
deverão se inscrever através do site 
https://www.roadshowhuaweisolar.
com.br e, no dia do treinamento, 
levar 1 kg de alimento não perecível.

O “Road Show Huawei Solar” é 
um veículo totalmente adaptado, 
equipado com energia solar. Trata-
se de um sistema de microgeração 
distribuída on-grid e off-grid real 
que possui estrutura de sala de aula, 
espaço para workshops e uma casa 
com cozinha e lavanderia funcionais 
alimentadas por energia solar.

Energia solar significa maior 
capacidade de produção, energia 

limpa 24h, custos otimizados, inteli-
gência, eficiência e segurança – essa 
é a mensagem que a Huawei quer 
levar a todas as paradas do Road 
Show juntamente com a ABGD e 
oferecer uma experiência imersiva 
ao público visitante. Na casa-cenário, 
o participante poderá ver de perto 
a solução fotovoltaica inteligente 
da Huawei para residências, que 
garante 24 horas de energia limpa, 
estável, mais barata e sem impactar 
na rotina e qualidade de vida de seus 
moradores.

“Imagine uma solução única com 
base em Inteligência Artificial que 
garanta o fornecimento de energia 
limpa dia e noite, de forma muito 
intuitiva, eficiente e econômica para 
ambientes residenciais, comerciais e 
industriais. Isso não é tendência, é 
hoje tranquilamente possível”, afir-
ma Fábio Mendes, diretor de Canais 
para a América Latina.

São três os objetivos do projeto: 
conscientizar a população sobre a 
importância de usar fontes renová-
veis para a geração de energia; qua-
lificar profissionais interessados na 
instalação de sistemas fotovoltaicos e 
levar conhecimento para regiões de 

A Secretaria de Estado de Educa-
ção de Minas Gerais (SEE/MG) reno-
vou a parceria para oferecer aos pro-
fessores a oportunidade de realizar 
programa de apoio socioemocional 
para os educadores da redes estadual, 
a plataforma Vivescer. As formações 
são oferecidas pelo Instituto Penín-
sula, em parceria com o Conselho 
Nacional de Secretários de Educação 
(Consed). Para participar, de forma 
gratuita, é preciso fazer cadastro no 
site https://vivescer.org.br/cadastro/. 
Além disso, até amanhã (9), uma aba 
também estará disponível no site da 
Escola de Formação da SEE/MG.

O conteúdo da plataforma Vives-
cer é alinhado ao currículo nacional 
e proporciona uma reflexão sobre a 
prática pedagógica em busca de efi-
ciência, qualidade e equidade. Além 
disso, oferece o suporte para que edu-
cadores possam se manter equilibra-
dos e saudáveis, garantindo melhores 

Embora o fechamento das esco-
las em todo o mundo em decorrên-
cia da pandemia da Covid-19 tenha 
afetado integralmente todos os pú-
blicos, os alunos com deficiência, 
por sua condição de vulnerabili-
dade, enfrentam maiores desafios. 
Grande parte dos estudantes com 
deficiência possui características 
específicas de aprendizagem, com 
necessidades de suporte de tec-
nologia ou de acompanhamento 
de mediadores. Para compreender 
como a situação atual tem interfe-
rido no processo educativo dessa 

parcela da população, o Grupo 
de Pesquisa Infinito da FaE UFMG 
realizou uma pesquisa com familia-
res em todo o país para conhecer 
os diferentes perfis e identificar 
os principais desafios da educação 
dos estudantes com deficiência.

O estudo, realizado por meio 
de um questionário on-line auto-
aplicado em 2020, colheu 1.043 
amostras para análise, que buscou 
avaliar questões como perfil dos 
estudantes, atividades escolares 
realizadas e habilidades ou com-
portamento dos alunos frente a 

elas. Dentre a amostra, a maioria 
dos respondentes são do estado 
de Minas Gerais, seguido por São 
Paulo, Rio de Janeiro e Ceará. Além 
disso, 73,7% dos questionários fo-
ram respondidos por mães, que 
são as principais responsáveis pelo 
cuidado e educação dos filhos e fi-
lhas com deficiência.

De acordo com a professora 
Adriana Borges, que é líder do 
Laboratório de Políticas e Práticas 
em Educação Especial e Inclusão 
(LaPPEEI UFMG) e coordenado-
ra da pesquisa, é possível afirmar 

que muitos alunas e alunos com 
deficiência não tiveram garantidos 
os direitos à educação. A pesquisa 
indica que a falta de planejamento 
específico de aulas direcionadas 
a esses alunos comprometeu sua 
autonomia e os impediu de acom-
panhar as atividades sem ajuda. Os 
resultados preliminares do levanta-
mento são apresentados agora sob 
a forma de um relatório, que visa 
contribuir para a elaboração de es-
tratégias educacionais adequadas e 
promoção do direito à educação. 
(Portal UFMG)

Sebastião Gomes Sobrinho, por determinação da Superintendência Regio-
nal de Meio Ambiente do Norte de Minas – SUPRAM NM, torna público que 
solicitou, por meio do Processo Administrativo nº 2020.11.01.003.0000034, 
Licença de Operação Corretiva LAC1 (LOC), para as atividades Criação de bo-
vinos, bubalinos, equinos, muares, ovinos e caprinos, em regime extensivo 
(G-02-07-0), Tratamento químico para preservação de madeira (B-10-07-0), 
Culturas anuais, semiperenes e perenes, silvicultura e cultivos agrossilvipasto-
ris, exceto horticultura (G-01-03-1) e Produção de carvão vegetal oriunda de 
floresta plantada (G-03-03-4) no empreendimento Fazendas Canto, Sucesso, 
Sucesso e Pau Preto Barra de Sucesso, Bebedouro, Barra da Forquilha, Baixi-
nha, Roçado, Cercado, Olhos D’Água, Vargem Grande e Brejo/ Jacu, Paus Preto, 
Lava Pé e Muquem, munícipios de São João do Paraíso – MG e Ninheira – MG.

 
O requerente informa que foram apresentados os Estudos de Impacto 

Ambiental (EIA) e o Relatório de Impacto Ambiental (RIMA), e que o RIMA 
encontra-se à disposição dos interessados na SUPRAM NM, município de Mon-
tes Claros - MG. 

 
O requerente comunica que os interessados na realização da Audiência 

Pública deverão formalizar a sua solicitação, conforme o previsto na Delibe-
ração Normativa COPAM nº 225, de 24 de agosto de 2018, na SUPRAM NM, 
município de Montes Claros - MG, dentro do prazo até 45 dias (quarenta e 
cinco dias).

difícil acesso. “Nossa ideia é contem-
plar no roteiro as principais capitais 
e cidades mais avançadas no setor de 
renováveis, promovendo a energia 
solar fotovoltaica na prática”, comen-
ta Carlos Evangelista, presidente da 
ABGD.

O projeto vai beneficiar cerca 
de 40 pessoas, em Montes Claros. 

Com carga horária de 4 horas, o cur-
so oferece conteúdo programático 
que inclui noções básicas de regula-
mentação de geração distribuída de 
energia elétrica, dimensionamento 
preliminar de projetos solares fo-
tovoltaicos, segurança e qualidade 
das instalações e vendas. Além dos 
aspectos técnicos, o curso abordará 

também as diversas etapas do pro-
cesso de comercialização de sistemas 
fotovoltaicos e promoverá o empre-
endedorismo.

Durante a permanência do “Road 
Show Huawei Solar”, serão seguidos 
protocolos de segurança e distan-
ciamento social estabelecidos para 
o enfrentamento da pandemia da 

Covid-19. A ABGD, preocupada com 
saúde de todos os participantes e co-
laboradores desenvolveu com apoio 
de um infectologista um protocolo 
de segurança que contará com sani-
tização constante do ambiente, dis-
tanciamento entre os participantes, 
distribuição de duas máscaras para 
cada aluno e álcool em gel.

Realizado em veículo equipado com energia solar, o curso vai beneficiar cerca de 40 pessoas

Durante a Semana da Econo-
mia, a apresentação dos trabalhos 
aprovados serão apresentados oral-
mente em salas virtuais. Além de 
apresentar o trabalho, cada apre-
sentador deverá também debater 
um trabalho de sua sessão.

Para mais informações, os inte-
ressados devem entrar em contato 
com o Departamento de Economia 
e/ou Curso de Ciências Econômicas 
pelos e-mails: depto.eco@gmail.
com; coord.cienciaseconomicas@
unimontes.br. (Portal Unimontes)

condições para protagonizar o ensino 
não-presencial e enfrentar os desafios 
do retorno ao ensino presencial.

Na plataforma já estão disponíveis 
quatro cursos certificados, com 32 
horas cada, que ajudam o professor a 

equilibrar mente, corpo e emoções e 
vincular-se ao seu propósito de vida. 
Além disso, desde maio estão sendo 
oferecidas lives de acolhimento e, 
a partir de agosto, novos itinerários 
serão ofertados na plataforma, expan-

dindo, ainda mais, as possibilidades 
oferecidas aos educadores.

Para mais informações, basta 
acessar a página da plataforma na in-
ternet: https://vivescer.org.br/ (Portal 
SEE-MG)

Plataforma Vivescer disponibiliza quatro cursos certificados, com 32 horas cada, que ajudam o 
professor a equilibrar mente, corpo e emoções
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moc NA FrENTE
 
Aplausos para prefeito Humberto Souto e toda equipe da secretaria da 

Saúde, pois Montes Claros já está vacinando as pessoas de 30 anos acima. 
Isso é muito bom, pois de repente, estarão vacinados todos os jovens da city. 
Acho que a nossa juventude vem facilitando muito e é preciso que todos se-
jam vacinados. Aplausos grande Moc, pois é a primeira das grandes cidades 
de Minas à vacinar essa faixa etária de idade.

mudANçAS No FAcEbooK 

O Facebook quer capacitar o maior número possível de empreendedores 
e donos de micro e pequenas empresas para o novo contexto digital do 
comércio. A empresa anunciou uma nova edição do Impulsione com Face-
book, seu programa gratuito de marketing digital para pequenas empresas. 
O programa é voltado para empresários interessados em ampliar suas ven-
das nos canais online a partir das ferramentas de marketing digital e vendas 
do Facebook.

iNdicAçÃo ANuNciAdA 

O presidente Jair Bolsonaro comunicou aos seus ministros que vai indi-
car o pastor e atual advogado-geral da União, André Mendonça, à vaga aberta 
por Marco Aurélio Mello no Supremo Tribunal Federal. O nome ‘terrivel-
mente evangélico’, como já havia sido prometido a bolsonaristas, ainda deve 
ser oficializado e aprovado pelo Senado em sabatina.

FEiJoAdA do THEo 

Foi só eu noticiar que há possibilidade da realização ainda este ano no 
‘Viche Maria’ para que vários amigos aplaudissem a ideia. A ‘Feijoada do 
Theo’ se tornou mesmo uma grife, é uma confraternização anual de casais e 
jovens. Vamos aguardar a flexibilização...

rEcuPErAçÃo EcoNÔmicA 

Depois do desemprego recorde, há sinais de melhora no mercado de 
trabalho, segundo a Fundação Getúlio Vargas (FGV). Analistas do setor fi-
nanceiro refazem suas contas, projetam crescimento econômico superior 
a 5% e apontam desocupação abaixo de 14% no fim do ano. A reativação 
econômica, a redução do número de mortes pela Covid e a flexibilização 
das políticas preventivas ‘parecem contribuir’ para a melhora do cenário, 
resumiu o pesquisador Rodolpho Tobler, do Instituto Brasileiro de Econo-
mia da FGV. “A expectativa para os próximos meses é de continuidade dessa 
recuperação”, acrescentou, “mas ainda existe muita incerteza.”

ProJETo AProVAdo 

Câmara aprova projeto que autoriza governo a quebrar patente para 
produzir vacinas. Proposta foi alterada pelos deputados e passará por nova 
análise no Senado. Graças a Deus e, embora, com um patamar alto de noti-
ficações diárias do novo coronavírus, o Brasil começa a enxergar uma luz no 
fim do túnel no controle da pandemia da Covid-19, ao ver alguns indicado-
res demonstrarem uma melhora.

BELEZAS DE MOC - Quando solteira, foi convidada para par-
ticipar do famoso “Baile da Glamour-Girl” e fazia um senhor 
sucesso. sempre muito charmosa e elegante, eunice loyola Pe-
reira, é também uma mulher culta e super querida. com muita 
honra, fui seu padrinho de casamento com edgar antunes Pe-
reira.

RELEMBRANDO a tradicional “Feijoada do theo” emoldurado 
por, maristela colares e evana Brandão.

QUANDO A FAMOSA revista “Caras” publicou nas páginas “es-
tilo” várias elegantes da nossa sociedade.

12 SOcial

ESTou SAbENdo que os vôos saindo de Moc para Porto Seguro 
estão superlotados a partir da próxima quinta, com os papais trazendo 
os filhos para curtirem as férias. Também chegando em Arraial, João Ca-
etano e Cristina Santos Canela, Fernando Macedo-Adriana Amaral.

oS dÓLArES necessários à segurança externa da economia brasilei-
ra continuam garantidos pelo agronegócio, pela mineração e por outros 
segmentos produtores de commodities – matérias-primas e mercadorias 
de baixa elaboração. Graças a esses exportadores, o país acumulou supe-
rávit comercial de US$ 37,50 bilhões no primeiro semestre, com saldo 
recorde de US$ 10,37 bilhões em junho.

Em  PLENA PANdEmiA, estamos vendo  aumentar o número de de-
sempregados  em todo país,  lojas fechando seus estabelecimentos, e o 
preço da gasolina subindo  igual foguete, como  o último que aconteceu  
nesta semana.  O que está acontecendo  com  estas sucessivas altas de 
preço?  Fica a pergunta que  todos  querem saber.  O pior que junto com 
este aumento da gasolina, vem também o de gás, bem como  nos super-
mercados,  que ninguém  está  aguentando  tantos  abusos...

brASiL ViVE situação grave: muitos sem emprego, mas empresas 
não acham trabalhadores para vagas em aberto. Falta qualificação da 
mão de obra. Com aceleração de transformação digital e inovações, im-
portância de educação e treinamento cresceu.

FáTimA TurANo e Eliziario Resende estão curtindo a bela casa que 
possuem no elegante “Condomínio Águas D Ajuda”. Guilherme e Patrí-
cia Piana Turano chegam hoje com os herdeiros.

A iNiciATiVA do governo de privatizar os Correios - em um único 
leilão - é absolutamente louvável e espetacular. Deveria contar com o 
apoio de toda a sociedade, em especial dos liberais. Infelizmente, tem 
gente cuja prioridade é atrapalhar o Brasil.

como diZ SALim mATTAr: “Tamanha desigualdade e pobreza no 
Brasil é fruto da má alocação dos recursos públicos! O Brasil é o país que 
mais gasta com parlamentares, chegando o custo ser 528 vezes maior 
que a renda média da população, segundo estudo divulgado pelo Insti-
tuto de Matemática Aplicada”.

ESTArÃo ANiVErSAriANdo AmANHÃ: Léo Lacerda, Marcos Ab-
dias, Beatriz Sarmento Veloso, Mara de Almeida Gonzaga, Elza Gonzaga 
e José Geraldo Gomes. Sintam-se abraçados e cumprimentados.

VAP & VIP

ISABELLA DENUCCI E  THIAGO TOLENTINO esperando a vinda 
do primeiro herdeiro que já recebeu o nome de Pedro.

AYRTON VALADARES e Flávia rebello, também estão a espera do 
primeiro herdeiro que vai se  chamar henrique.

FOTOGRAFANDO meus sobrinhos gêmeos que residem em arraial 
d ajuda, Pedro e marcos Paulino.

ONTEM FOI O ANIVERSÁRIO  da nossa muito querida, olímpia 
rego arruda, que comemorou a data cercada por Wanderlino e fami-
liares. Parabéns e muitas bênçãos em sua vida.

O CONCEITUADO cardiologista, iran rego, ai com  a esposa leila, e 
parte da família, na comemoração  do seu aniversário  quarta- feira.

UM CLOSE no querido casal, Fernando e rose sena.

SEM PODER VIAJAR para o exterior, veja aí, minha última viagem 
em fevereiro de 2020 quando estava começando a pandemia e estou 
em dubai dentro de uma mesquita.


